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• Le ministre des Affaires étrangères et de la Commu-
nauté nationale à l'étranger, M. Ahmed Attaf, a reçu, 

hier, un appel   téléphonique de la directrice exécutive 
de l'Office des Nations unies contre la drogue et le crime 

(ONUDC) à Vienne, Mme Ghada Waly, indique un 
communiqué du ministère. 
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VIOLENCES SEXUELLES EN PALESTINE OCCUPÉE  

L’Algérie appelle à des enquêtes 
approfondies 

 Le représentant permanent de l’Algérie auprès des Nations unies à New York, l’ambassadeur Amar Bendjama, a souligné l’impératif de mener 
«des enquêtes approfondies» sur les violences sexuelles commises par les forces d’occupation dans les territoires palestiniens, appelant une           

nouvelle fois à l’imposition «urgente» d’un cessez-le-feu à Ghaza pour mettre un terme à ces atrocités.

«Je tiens à souligner la position de 
principe de mon pays, l’Algérie, 
selon laquelle personne, homme 
ou femme, quelle que soit sa reli-
gion ou son origine, ne devrait en-
durer les horreurs des violences 
sexuelles» dans les territoires pa-
lestiniens occupés», a déclaré M. 

Bendjama, qui a indiqué avoir pris note du 
briefing lundi devant le Conseil de sécurité de 
la Représentante spéciale du Secrétaire gé-
néral de l’ONU sur la violence sexuelle dans 
les conflits, Pramila Patten. 
«De tels actes sont clairement condamnés 
par notre religion et les responsables doivent 
faire face à de graves conséquences dans les 
limites de la loi», a-t-il poursuivi avant d’ajou-
ter: «Il est impératif que des enquêtes appro-
fondies sur des incidents de cette nature 
soient menées avec le plus grand sérieux et 
la plus grande diligence».  
M. Bendjama a, en outre, dit espérer que 
Mme Patten obtiendrait l’autorisation de visi-
ter de nombreux centres de détention où les 
droits humains des Palestiniens sont violés, 
avec plus de 3.484 détenus administratifs 
emprisonnés sans procès. 
«En outre, sa présence dans la bande de 
Ghaza lui aurait permis de constater par elle-
même l’ampleur des abus sexuels infligés aux 
Palestiniens par les forces d’occupation et de 
les transmettre à la communauté internatio-
nale», a-t-il enchaîné. 
Et de souligner dans ce sens: «Cet engage-
ment contribuerait à sensibiliser davantage 
aux défis auxquels sont confrontés les Pales-
tiniens et à favoriser une meilleure compré-
hension de leurs souffrances».  
Dans le même contexte, M. Bendjama a tenu 
à rappeler que les femmes palestiniennes ont 
subi, pendant des décennies, l’impact d’une 
agression incessante, subissant une discrimi-
nation et une violence indescriptible sur plu-
sieurs fronts, et que la population 
palestinienne, et en particulier les femmes, «a 
été soumise à d’innombrables brutalités, vio-
lant l’essence même de leur humanité et de 
leur dignité». 
Cette situation critique, a-t-il déploré, «n’est 
cependant pas un phénomène récent. Elle a 
persisté tout au long de l’occupation, exacer-
bée par une politique de punition collective».  
«La violence contre les Palestiniens, quel que 
soit leur sexe ou leur origine, n’est pas sim-
plement un acte sporadique. C’est une poli-
tique délibérée perpétuée et même 
approuvée par les autorités d’occupation».  
Et les responsables «restent souvent proté-

gés par l’impunité. Depuis 2001, malgré le 
dépôt de 1.400 plaintes par des Palestiniens 
pour actes de torture, seules trois enquêtes 
pénales ont été ouvertes. Etonnamment, au-
cune de ces enquêtes n’a abouti à une quel-
conque inculpation», a regretté M. Bendjama.  
Il a rappelé, par ailleurs, qu’»en 2022, lors 
d’un incident terrifiant, les autorités israé-
liennes ont qualifié l’ONG Défense internatio-
nale des enfants – Palestine d’entité terroriste 
après avoir dénoncé le viol d’une enfant pa-
lestinienne de 15 ans par les forces israé-
liennes».  
Ainsi, a-t-il alerté, «la violation systématique 
des droits humains des femmes palesti-
niennes constitue une grave injustice, violant 
leur droit à la vie, à la santé, à l’éducation et 
à la subsistance. Et encore, la responsabilité 
est un concept interdit lorsque les victimes 
sont des Palestiniens».  
M. Bendjama a passé en revue ensuite la si-
tuation à Ghaza en chiffres: «31.000 Palesti-
niens tués par les forces d’occupation depuis 
le 7 octobre, plus de 9.000 étaient des 
femmes. Parmi les 72.000 blessés, 75 % 
sont des femmes. Sur les 7.000 personnes 
disparues, 70 % sont des femmes et des en-

fants».  
«Sur près de deux millions de personnes dé-
placées de force, la moitié sont des femmes. 
Les organisations palestiniennes de défense 
des droits humains signalent une intensifica-
tion des opérations d’arrestation menées par 
l’occupation israélienne, touchant particuliè-
rement les femmes», s’est-il encore alarmé. 
«Plus de 8.000 Palestiniens ont été arrêtés 
depuis le 7 octobre. Cette situation alar-
mante, où les visites dans les prisons sont re-
fusées et les arrestations non signalées au 
CICR, a suscité l’inquiétude des experts de 
l’ONU, qui ont exprimé leur vive préoccupa-
tion face à la détention arbitraire de centaines 
de femmes et de filles palestiniennes, dont 
beaucoup sont soumises à des traitements 
inhumains et dégradants», a précisé l’Am-
bassadeur. 
Evoquant également les atrocités commises 
par l’occupant sioniste en Palestine, M. 
Bendjama a indiqué que «des cas ont été 
rapportés où des femmes palestiniennes à 
Ghaza ont été gardées dans une cage sous 
la pluie et dans le froid, sans nourriture».  
En outre, a-t-il poursuivi, les experts de l’ONU 
ont également exprimé leur «profonde dé-

tresse» face aux rapports détaillant les abus 
physiques et psychologiques contre les 
femmes et les filles palestiniennes en déten-
tion, indiquant qu’elles ont subi de nom-
breuses formes d’agressions sexuelles.  
Pour M. Bendjama, «ce que subissent les Pa-
lestiniens, en particulier les femmes, est un 
test décisif pour la crédibilité du droit inter-
national et du cadre mondial décrit dans les 
résolutions du Conseil de sécurité». 
«Je conclus avec les paroles poignantes de 
Mme Paula Gaviria Betancur,  
Rapporteuse spéciale des Nations unies sur 
les droits des personnes déplacées internes, 
qui a déclaré, et je cite: La communauté in-
ternationale doit abandonner l’illusion selon 
laquelle Israël respectera les principes du 
droit international humanitaire et des droits de 
l’homme dans ses opérations militaires fin de 
citation».  
«Il est impératif de mettre un terme à ces atro-
cités immédiatement, aujourd’hui, avant de-
main. Cela nécessite l’imposition urgente 
d’un cessez-le-feu. Il n’y a pas d’alternative», 
a réaffirmé le représentant permanent de l’Al-
gérie à l’ONU. 

Samir N. 

L’Union nationale des Pay-
sans algériens (UNPA), a 
salué, hier dans un 
communiqué, les déci-

sions du Conseil des ministres tenu 
dimanche dernier, relatives à l’in-
demnisation des agriculteurs im-
pactés par les récentes 
inondations, et qui reflètent l’atta-
chement du président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune, 

au principe de justice sociale. 
«Dans le cadre du suivi de l’actua-
lité nationale, l’UNPA a suivi avec un 
grand intérêt les décisions judi-
cieuses du président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune, 
lors du Conseil des ministres du 10 
mars 2024, notamment celles rela-
tives au versement d’une indemnité 
de 50.000 DA pour les agriculteurs 
impactés par les récentes inonda-

tions dans un délai maximal d’une 
semaine, par le biais de la Caisse 
nationale de mutualité agricole 
(CNMA)», indique le communiqué 
de l’UNPA. 
A ce titre, l’UNPA «salue hautement 
ces décisions», les qualifiant de 
«bon augure pour les agriculteurs 
en ce début du mois sacré de Ra-
madhan», saluant l’attachement du 
président de la République au prin-

cipe de justice sociale. 
L’UNPA a adressé ses remercie-
ments au président de la Répu-
blique pour «les réalisations 
agricoles, y compris les décisions 
prises qui constituent un nouveau 
jalon témoignant de son travail as-
sidu accompli avec sagesse, clair-
voyance et rationalité», mettant en 
avant «la place qu’occupe le sec-
teur agricole, grâce à la politique de 

bonne gouvernance du président 
de la République». 
Le président de la République avait 
ordonné, concernant les agricul-
teurs impactés par les inondations 
qui ont touché sept wilayas, le ver-
sement d’une indemnité de 50.000 
DA durant le mois de Ramadhan, et 
ce, «dans un délai maximal d’une 
semaine, par le biais de la CNMA. 

R. N. 

INDEMNISATION DES AGRICULTEURS  
L’UNPA salue l’attachement du président de la République               

au principe de justice sociale

La Pharmacie centrale des 
Hôpitaux (PCH) envisage 
une réactualisation de la no-
menclature des médica-

ments, en incluant de nouvelles 
molécules, a affirmé mardi son di-
recteur général, Samir Ferhat, assu-
rant que la majorité des 
médicaments anticancéreux dispo-
nibles en Algérie sont «adminis-

trables» aux malades. A ce propos, 
il a fait savoir que «les fournisseurs 
locaux sont entrain de fournir des 
efforts pour répondre aux besoins 
de la PCH, qu’ils couvrent actuelle-
ment à hauteur de 30 %», relevant 
que ces derniers sont «confrontés 
à la tension observée à l’échelle in-
ternationale sur la matière pre-
mière». Abordant la question de la 

rupture des médicaments antican-
céreux, M. Ferhat a indiqué, sur les 
ondes de la Chaine3 de la Radio Al-
gérienne, que «seuls 3 produits 
connaissent des difficultés d’appro-
visionnement en raison de leur 
abandon par les fabricants» et que 
«tous les autres médicaments sont 
remplaçables et peuvent être admi-
nistrés aux malades». Les ruptures, 

a-t-il précisé, «s’expliquent égale-
ment par les besoins qui ne sont 
parfois pas exprimés par les hôpi-
taux, s’agissant notamment des pro-
duits mixtes, disponibles au niveau 
de la PCH et des pharmacies d’offi-
cine». Il a assuré qu’en plus des pro-
duits anticancéreux, la PCH «prend 
en considération tous les besoins ex-
primés par les hôpitaux et auxquels 

elle répond rapidement». D’autre 
part, M. Ferhat a évoqué l’importance 
d’intégrer les nouvelles technologies 
pour l’analyse des données, des 
prévisions et des besoins afin de 
«prévenir les ruptures de stocks», 
ajoutant qu’un «système de veille 
existe déjà au niveau de la PCH 
permettant de surveiller le niveau 
des stocks existants». 

PCH 
Vers une réactualisation de la nomenclature des médicaments  
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VIOLENCE DANS LES STADES  

Un Phénomène à confronter            
collectivement 

Les stades algériens renouent avec le phénomène de la violence.  Jets  de projectifs ,  arbitres agressés  
…. Les images sont désolantes, et les propos tenus contre les joueurs suscitent l’indignation.  Bien que lié à la passion 

pour le sport, la violence 
dans les stades soulève 
des préoccupations ma-
jeures quant à la sécurité, à 
l'éthique et à l'image du 
sport. Ce comportement 
agressif et souvent irration-

nel, loin de refléter l'esprit compétitif sain, 
peut avoir des conséquences dévastatrices.    
Qu’est ce qui peut déclencher autant de vio-
lence dans les gestes et les paroles. Pour 
Madjid Aksous , sociologue ,  elle  peut dé-
couler de divers facteurs, notamment la riva-
lité intense entre supporters, la frustration 
face aux performances de l'équipe, la prise 
de substances illicites  voire des tensions so-
ciales plus larges. Comprendre ces causes 
est essentiel pour élaborer des stratégies ef-
ficaces visant à prévenir et à résoudre les in-
cidents violents.  Pour notre interlocuteur,   ce 
phénomène a des répercussions néfastes sur 
l'image du sport. Au lieu d'être un lieu de cé-
lébration pacifique et de compétition loyale, 
les stades deviennent parfois le théâtre de 
comportements « hooliganesques » qui dé-
couragent les familles et les amateurs de 
sport. Cela met en péril la réputation des 
clubs, des ligues et du sport dans son en-
semble. La sécurité des spectateurs, des 
joueurs et du personnel est compromise 
lorsque la violence éclate dans les stades. 
Les affrontements physiques, les jets d'objets 
et les invasions de terrains représentent des 
menaces sérieuses. Les conséquences de 
tels actes peuvent être graves, allant des 
blessures physiques à des traumatismes 
émotionnels durables. Pour aborder ce pro-
blème explique-t-il des mesures de préven-
tion et d'intervention s'imposent. Cela inclut 
la mise en place de mesures de sécurité ren-
forcées, des campagnes de sensibilisation 
contre la violence, des sanctions sévères 
pour les contrevenants et des programmes 
éducatifs visant à promouvoir le fair-play et le 
respect.  Pour le sociologue, Les autorités 
sportives et les clubs ont un rôle crucial à 
jouer dans la lutte contre la violence dans les 
stades. En collaborant étroitement avec les 
forces de l'ordre, en appliquant des sanctions 
disciplinaires et en encourageant une culture 
de respect, ces entités peuvent contribuer à 
créer un environnement sportif sûr et accueil-
lant. Enfin, Majid Aksous ,   reste convaincu 
que  ce phénomène dérangeant nécessite 
une action collective. Les supporters, les 
clubs, les autorités sportives et les pouvoirs 
publics ont tous un rôle à jouer dans la créa-
tion d'un environnement où la passion pour 
le sport peut s'exprimer de manière positive. 
En adoptant des mesures préventives et en 
promouvant des valeurs de respect et de fair-
play, il est possible de contrer ce fléau et de 
rétablir l'image du sport en tant que force uni-
ficatrice plutôt que source de discorde. 
 

Les stades c’est pour promouvoir 
l’esprit sportif  

 
L'affirmation selon laquelle les chauvins n'ont 
pas leur place dans les tribunes des stades 
sportifs soulève une question fondamentale 
sur l'atmosphère et l'expérience des événe-
ments sportifs. Les comportements chau-
vins, caractérisés par un nationalisme 
excessif et souvent agressif, peuvent contri-
buer à une atmosphère négative, perturbant 
l'esprit sportif et mettant en péril la sécurité 
des supporters.  C’est la réponse de Karim 
Mellah, fervent supporter d’un club algérois, 
à la question   s’il faut interdire aux « chau-
vins  » l’accès   aux stades.  Pour lui, les 
stades sont des lieux destinés à célébrer la 
compétition saine, le talent athlétique et le 
fair-play. Les comportements chauvins, cen-
trés sur la glorification excessive d'une équipe 
ou d'un pays, peuvent détourner l'attention 
de ces valeurs fondamentales et créer un en-
vironnement où la rivalité prend le pas sur le 
respect mutuel.   Il ajoute, les manifestations 
chauvines peuvent parfois être teintées de 
xénophobie ou de préjugés envers d'autres 
équipes ou nations. En promouvant une at-
mosphère inclusive, les stades doivent être 
des lieux où les supporters de différentes ori-
gines et cultures se sentent les bienvenus, 
partageant une passion commune pour le 
sport sans craindre la discrimination. Les 
comportements chauvins exacerbent sou-

vent les tensions entre les supporters, pou-
vant conduire à des confrontations violentes. 
Pour garantir la sécurité de tous les partici-
pants, éliminer ou atténuer les comporte-
ments chauvins est essentiel pour prévenir 
les situations de conflit dans les tribunes. Il 
faut dire que les événements sportifs sont 
suivis par un large public, et les comporte-
ments négatifs dans les tribunes peuvent in-
fluencer l'image du sport en général. En 
condamnant le chauvinisme, les instances 
sportives cherchent à protéger la réputation 
du sport et à renforcer son rôle positif dans 
la société. Les stades sont l'endroit idéal pour 
promouvoir l'esprit sportif, où la compétition 
peut être intense sans tomber dans l'hostilité. 
En décourageant les comportements chau-
vins, les organisateurs espèrent créer un en-
vironnement où le fair-play, le respect des 
adversaires et la camaraderie prévalent. Bien 
que l'idée que les chauvins n'ont pas leur 
place dans les tribunes puisse être soutenue 
par de solides arguments, la mise en œuvre 
de politiques efficaces pour éliminer ces 
comportements peut être complexe. Les au-
torités sportives, les clubs et les supporters 
ont tous un rôle à jouer dans la création d'une 
atmosphère positive et inclusive, où la pas-
sion pour le sport peut être exprimée de ma-
nière respectueuse et constructive. 
 
Ces pays qui ont Réussi à éradiquer 

la violence dans les stades 
 
Plusieurs pays ont réussi à mettre en place 
des mesures efficaces pour endiguer le phé-
nomène de la violence dans les stades. Voici 
quelques exemples de pays qui ont connu un 
succès relatif dans la gestion de ce problème. 
L'Allemagne a été saluée pour son approche 
proactive dans la gestion de la violence dans 
les stades. Les clubs de football allemands 
ont travaillé en étroite collaboration avec les 
supporters pour promouvoir un environne-
ment sûr et accueillant. Des mesures de sé-
curité strictes et des sanctions sévères ont 
également été mises en place pour dissuader 
les comportements violents. L'Angleterre a 
fait des progrès significatifs dans la réduction 
de la violence dans les stades depuis les an-
nées 1980. Des mesures telles que l'interdic-
tion des hooligans, l'amélioration des 
installations de sécurité et la collaboration 
étroite entre les forces de l'ordre, les clubs et 
les supporters ont contribué à rendre les 
matchs plus sûrs. Les Pays-Bas ont égale-
ment adopté des politiques efficaces pour 
contrôler la violence dans les stades. La coo-
pération entre les autorités, les clubs de foot-

ball et les supporters a été soulignée comme 
un élément clé du succès. Des initiatives 
axées sur l'éducation des supporters et la 
promotion d'une atmosphère positive ont été 
mises en œuvre. La Suède est souvent citée 
en exemple pour sa gestion efficace de la vio-
lence dans les stades. Des politiques de to-
lérance zéro envers les comportements 
violents, des sanctions sévères et une colla-
boration étroite entre les autorités et les clubs 
ont contribué à créer un environnement plus 
sûr pour les supporters. Le Japon est re-
connu pour son approche disciplinée envers 
les comportements violents dans les stades. 
Des normes strictes de comportement, des 
dispositifs de sécurité modernes et une forte 
présence policière contribuent à maintenir un 
environnement paisible lors des événements 
sportifs. Il est important de noter que la réus-
site de ces pays dans la gestion de la vio-

lence dans les stades repose souvent sur une 
combinaison de mesures de sécurité, de 
sanctions dissuasives, d'éducation des sup-
porters et d'une collaboration étroite entre les 
parties prenantes. Ces exemples démontrent 
qu'avec une approche proactive et des ef-
forts concertés, il est possible de créer un en-
vironnement sportif plus sûr et accueillant. 
La violence dans les stades reste un défi per-
sistant pour le monde du football. Plutôt que 
de bannir le sport, il est impératif de s'atta-
quer aux causes profondes de ces compor-
tements agressifs et de mettre en œuvre des 
solutions concertées, combinant sécurité 
renforcée, éducation des supporters et sen-
sibilisation. En transformant la culture autour 
du football, il est possible de préserver l'esprit 
sportif et l'unité que le sport mondial apporte 
tout en éliminant les comportements violents 
qui le ternissent. R.S  
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ASSIA DJEBAR  
Éclaireuse littéraire et pionnière féministe 

Orléans célèbre Assia Djebar, figure majeure de la littérature algérienne et maghrébine dans le cadre du Printemps des poètes.

Du 12 au 16 mars 
2024, l’Association 
de Solidarité Loire Al-
gérie (ASLA) organise 
à Orléans une série 
d’événements pour 
célébrer la mémoire 
d’Assia Djebar, 

femme de lettres et cinéaste algérienne. 
Assia Djebar, écrivaine algérienne, ci-
néaste et intellectuelle, a laissé une em-
preinte indélébile sur la scène littéraire et 
culturelle du monde arabe. Née le 30 juin 
1936 à Cherchell, en Algérie, sous le 
nom de Fatima-Zohra Imalayène, elle a 
choisi le pseudonyme d'Assia Djebar 
pour ses œuvres. Sa vie et son œuvre 
sont profondément ancrées dans la 
quête de l'identité, la lutte pour l'éman-
cipation des femmes et la mémoire col-
lective de l'Algérie.  Elle a commencé 
son parcours littéraire avec la publication 
de son premier roman, "La Soif," en 
1957. Cependant, c'est avec "L'Amour, 
la Fantasia" (1985) qu'elle a gagné une 
reconnaissance internationale. Son style 
d'écriture unique mêle la poésie à la 
prose, explorant les thèmes de la colo-
nisation, de l'émancipation des femmes 
et de la complexité culturelle de l'Algérie. 
Ses œuvres agissent comme des témoi-
gnages poignants de l'histoire tourmen-
tée de l'Algérie, en particulier pendant la 
guerre d'indépendance. Ses romans, 
tels que "Loin de Médine" (1991) et "Les 
Nuits de Strasbourg" (1997), explorent 
les expériences des femmes et les bou-
leversements sociaux et politiques qui 
ont marqué la période. Assia Djebar était 
une fervente défenseure des droits des 
femmes et a incorporé ses convictions 
dans son œuvre. À travers ses écrits, elle 
a donné une voix aux femmes algé-
riennes, révélant les défis auxquels elles 
étaient confrontées tout en célébrant leur 
force et leur résilience. Elle a également 
été la première femme algérienne élue à 
l'Académie française en 2005. Outre la 

littérature, Assia Djebar a étendu son in-
fluence au cinéma. En tant que réalisa-
trice, elle a dirigé plusieurs films, dont "La 
Nouba des femmes du Mont Chenoua" 
(1978), explorant la condition féminine à 
travers le prisme cinématographique. 
Son travail cinématographique complète 
son héritage littéraire, offrant une pers-
pective multidimensionnelle sur les réali-

tés complexes de l'Algérie. Assia Djebar 
a reçu de nombreux prix prestigieux tout 
au long de sa carrière, dont le Neustadt 
International Prize for Literature en 1996. 
Son héritage perdure dans le monde lit-
téraire et au-delà, avec des universitaires 
et des lecteurs continuant d'étudier et 
d'apprécier son impact sur la littérature 
postcoloniale et féministe. Assia Djebar 

demeure une figure majeure de la littéra-
ture mondiale, ayant transcendé les fron-
tières culturelles pour partager son riche 
héritage avec le monde. Son engage-
ment envers la vérité historique, sa sen-
sibilité féministe et sa maîtrise artistique 
font d'elle une éclaireuse dont l'influence 
continue d'inspirer les générations ac-
tuelles et futures. R.C  

Lorsque l'auteur Gabriel García 
Márquez lauréat du prix Nobel 
est décédé il y a dix ans, il a 
laissé derrière lui un roman 
qu'il avait écrit alors qu'il luttait 

contre la démence. Dans ses derniers 
jours, il a dit à ses fils que le livre devait 
être détruit. Cependant, ils ont défié 
leur père et, dans ce qu'ils ont qualifié 
d'acte de « trahison », ont publié le 
livre. Jusqu’en août, il a reçu des cri-
tiques mitigées, le critique du Guardian 
le décrivant comme un "croquis, aussi 
flou et imparfait que le sont générale-
ment les croquis" Elle a déclaré que le 
livre de 100 pages "est comme un sou-
venir défraîchi, défraîchi mais précieux 
pour ses associations avec le monde 

imaginaire fabuleux que Márquez a 
évoqué à son apogée". L'écrivain co-
lombien, décédé en 2014, était surtout 
connu pour avoir été le pionnier du 
style d'écriture réaliste et magique. Il a 
écrit des livres dont L'amour au temps 
du choléra et Cent ans de solitude, qui 
se sont vendus à plus de 50 millions 
d'exemplaires dans le monde. Justifiant 
leur décision de publier, Gonzalo, le fils 
de García Márquez, a déclaré à Front 
Row de BBC Radio 4 qu'à la fin, l'au-
teur "n'était pas en mesure de juger 
son travail car il ne pouvait voir que les 
défauts mais pas les choses intéres-
santes qui s'y trouvaient". . Après avoir 
relu le texte récemment, Gonzalo a dé-
claré qu'il ne "le trouvait pas aussi dé-

sastreux que Gabo l'avait jugé" et que 
c'était un ajout précieux à son travail 
car il montrait une nouvelle facette de 
lui et était "unique". "Nous n'allions cer-
tainement pas le détruire", a-t-il dé-
claré. "En 2022, nous avons pris une 
des versions et nous l'avons lue, et il 
n'y a pas vraiment eu beaucoup de dis-
cussions à ce sujet. "Nous avons réa-
lisé que le livre était complet, nous 
avons réalisé que nous n'avions pas 
besoin de faire beaucoup de modifica-
tions. Il n'y a pas d'ajouts, il n'y a pas 
de grands changements. Il n'y a donc 
pas vraiment eu de discussion là-bas. 
"Nous y avons réfléchi pendant environ 
trois secondes : était-ce une trahison 
envers mes parents, envers les [sou-

haits] de mon père ? "Et nous avons 
décidé que oui, c'était une trahison. 
Mais c'est à ça que servent les en-
fants." Il a déclaré qu'il serait inévitable-
ment publié, la famille souhaitait donc 
publier une version qu'elle approuvait et 
qui protégerait ses droits d'auteur. Le 
roman est centré sur une femme d'âge 
moyen qui se rend seule sur une île 
chaque été pour visiter la tombe de sa 
mère et, à chaque voyage, prend un 
nouvel amant bien qu'elle soit mariée et 
heureuse. C'est la première fois que 
García Márquez se concentre sur un 
protagoniste féminin. Max Liu, du jour-
nal i, a déclaré que "sa famille et ses 
éditeurs auraient dû respecter sa vo-
lonté" de ne pas publier le livre.  

ALORS QUE LE DÉFUNT VOULAIT LE DÉTRUIRE  
Les fils de Gabriel García Márquez publient son dernier roman 

"Femmes d'Alger dans leur Apparte-
ment" d'Assia Djebar est une œuvre 
littéraire qui transcende les frontières 
de l'espace et du temps pour offrir 

une perspective profonde sur la vie des 
femmes en Algérie. Publié en 1980, ce 
recueil de nouvelles explore la 
complexité des rôles, des défis et des 
triomphes des femmes dans une société 
en pleine évolution.  "Femmes d'Alger 
dans leur Appartement" se situe dans un 
contexte historique crucial, celui de la 
guerre d'indépendance algérienne. Dje-
bar explore comment cet événement 
majeur a façonné la vie des femmes, les 
défis auxquels elles ont été confrontées 

et les rôles qu'elles ont joués dans la 
construction d'une nation nouvelle. 
L'une des forces de l'œuvre réside dans 
sa polyphonie narrative. Djebar donne la 
parole à différentes femmes, chacune re-
présentant une facette unique de la so-
ciété algérienne. De la mère au militant, 
de la jeune mariée à la résistante, 
chaque histoire offre une perspective dif-
férente, permettant ainsi une exploration 
riche et nuancée de la diversité féminine. 
Les nouvelles explorent les conflits inté-
rieurs des femmes, pris entre les aspira-
tions individuelles et les pressions 
sociales. L'auteure examine les défis liés 
à la recherche de l'identité et à la conci-

liation entre les traditions culturelles et les 
aspirations modernes. Assia Djebar ex-
celle dans l'utilisation de la langue pour 
capturer les émotions et les nuances de 
la vie quotidienne. Son style littéraire 
poétique et évocateur transporte les lec-
teurs dans les appartements, les rues et 
les esprits des femmes d'Alger, créant 
une expérience immersive. L'œuvre 
d'Assia Djebar est imprégnée de 
thèmes féministes et d'un engagement 
politique profond. Elle explore la façon 
dont les femmes ont été à la fois des 
actrices et des spectatrices des évé-
nements qui ont façonné l'histoire de 
l'Algérie, soulignant leur contribution 

souvent négligée à la lutte pour l'indé-
pendance. "Femmes d'Alger dans leur 
Appartement" d'Assia Djebar demeure 
une œuvre majeure de la littérature 
francophone, offrant une vision pers-
picace et émouvante de la condition 
féminine en Algérie. À travers ces récits 
intimistes, Djebar donne une voix puis-
sante aux femmes et explore les 
complexités de leur existence dans un 
contexte de bouleversements sociaux et 
politiques. Une lecture incontournable 
pour ceux qui cherchent à comprendre 
la richesse et la diversité de l'expérience 
féminine dans le monde arabe. 

R.C  

 A LIRE, «FEMMES D'ALGER DANS LEUR APPARTEMENT" D'ASSIA DJEBAR  
Une exploration intime de la condition féminine
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LE POUVOIR DU MARKETING  

Construire l’essence de la réussite  
entrepreneuriale  

Pour le ministre de l’industrie : « Nos produis manquent de marketing ».    Cet aveu met en lumière un défi crucial auquel de nombreuses 
entreprises sont confrontées : comment rendre leurs produits plus visibles, attirer l'attention du public et stimuler les ventes.  

Cette déclaration doit être 
perçue comme une op-
portunité d'explorer et 
de mettre en œuvre des 
stratégies innovantes 
pour accroître la visibilité 
et les ventes. En déve-

loppant une identité de marque forte, en 
investissant dans une présence en ligne, 
en créant du contenu engageant, en mi-
sant sur le marketing d'influence et en 
offrant des incitations attrayantes, les en-
treprises peuvent transformer ce défi en 
une chance de croissance significative. 
Le marketing efficace est un investisse-
ment qui peut générer des retours subs-
tantiels à long terme pour les entreprises 
qui s'engagent dans cette démarche. 
Dans le monde concurrentiel d'au-
jourd'hui, la réussite d'une entreprise re-
pose en grande partie sur sa capacité à 
commercialiser efficacement ses pro-
duits. Les stratégies de marketing jouent 
un rôle central dans la création de la no-
toriété d'une marque, l'engagement des 
clients et, ultimement, l'augmentation 
des ventes.  Avant de lancer une cam-
pagne marketing, il est crucial de 
comprendre le marché cible. Une étude 
approfondie permet de cibler les besoins 
des consommateurs, d'identifier les 
concurrents et de saisir les tendances du 
marché. Cette connaissance approfon-
die orientera les stratégies marketing de 
manière plus efficace. La création d'une 
identité de marque forte est essentielle 
pour se démarquer dans l'esprit des 
consommateurs. Un logo mémorable, 
une palette de couleurs distinctive et une 
voix de marque cohérente contribuent à 
renforcer la reconnaissance de la 

marque et à établir une connexion émo-
tionnelle avec les clients. Dans l'ère nu-
mérique, le marketing en ligne est 
indispensable. Les médias sociaux, le ré-
férencement, les campagnes par e-mail 
et la publicité en ligne sont des outils 
puissants pour atteindre un large public. 
Les plateformes numériques offrent éga-
lement des possibilités de ciblage précis 
pour s'adresser spécifiquement aux seg-
ments de marché pertinents. La création 
de contenu de qualité est un moyen effi-
cace de générer de l'intérêt pour les pro-
duits. Des blogs informatifs, des vidéos 
attrayantes, des témoignages clients et 
des tutoriels peuvent renforcer la crédi-
bilité de la marque et susciter l'engage-

ment des consommateurs. Les promo-
tions, les remises et les offres spéciales 
sont des incitations puissantes pour at-
tirer de nouveaux clients et fidéliser les 
clients existants. Des stratégies telles 
que les ventes flash, les remises de fidé-
lité et les packages promotionnels peu-
vent stimuler l'enthousiasme autour des 
produits. Collaborer avec d'autres entre-
prises ou influencer peut élargir l'au-
dience d'une marque. Les partenariats 
stratégiques offrent des opportunités 
de co-marketing, d'échange d'au-
dience et de création d'une image de 
marque plus puissante. Une expé-
rience client positive est l'une des meil-
leures stratégies de marketing. Des 

produits de qualité, un service client 
réactif et des politiques de retour favo-
rables renforcent la satisfaction des 
clients, encourageant la fidélité et les 
recommandations. Les stratégies de 
marketing bien planifiées sont la clé du 
succès pour faire connaître les pro-
duits et augmenter les ventes. L'ap-
proche doit être holistique, intégrant 
des tactiques en ligne et hors ligne pour 
maximiser l'impact. En mettant en œuvre 
ces stratégies, les entreprises peuvent 
créer une présence mémorable sur le 
marché, attirer l'attention des consom-
mateurs et bâtir des relations durables 
avec leur public cible. 

R.E 

LE PLUS IMPORTANT DU SECTEUR AUTOMOBILE DANS LA RÉGION 
Stellantis annonce un investissement de 5,6 milliards d’euros                 

en Amérique du Sud

Stellantis annonce un plan 
d’investissement record 
pour la région Amérique 
du Sud, totalisant 5,6 

milliards d’euros (30 milliards 
BRL) entre 2025 et 2030, soit le 
plus gros investissement de l’his-
toire du secteur automobile bré-
silien et sud-américain. Les 
investissements prévus soutien-
dront le lancement de plus de 
40 nouveaux produits au cours 
de cette période, ainsi que le 
développement de nouvelles 
technologies Bio-Hybrid, de 
technologies de décarbonation 

innovantes au sein de la chaîne 
d’approvisionnement automo-
bile, et de nouvelles opportuni-
tés commerciales. Cet 
investissement renforce le lea-
dership de Stellantis dans la ré-
gion, consolide le 
développement de l’industrie 
locale et accélère la réalisation 
du plan stratégique à long terme 
Dare Forward 2030, alors que la 
région maintient son leadership 
en offrant des solutions de mobi-
lité propres, sûres et abordables 
au Brésil et en Amérique du 
Sud. « Cette annonce renforce 

notre confiance et notre enga-
gement dans l’avenir de l’in-
dustrie automobile 
sud-américaine, et constitue 
une réponse au contexte 
commercial favorable qui y pré-
vaut », a déclaré Carlos Ta-
vares, CEO de Stellantis. « En 
tant qu’élément essentiel de 
notre stratégie de croissance 
dans le « troisième moteur », 
l’Amérique du Sud jouera un 
rôle clé dans l’accélération de 
la décarbonation du secteur de 
la mobilité, conjointement avec 
nos collaborateurs, notre ré-

seau logistique et nos parte-
naires. Je tiens à remercier cha-
cun des membres de l’équipe 
ayant pris part à l’élaboration et 
à la mise en œuvre de notre 
stratégie d’investissement afin 
qu’ensemble, nous puissions 
atteindre notre ambition de 
neutralité carbone, la plus éle-
vée de l’industrie. » Dans le 
cadre de son plan stratégique 
Dare Forward 2030, Stellantis 
investira plus de 50 milliards 
d’euros dans l’électrification au 
cours de la prochaine décen-
nie, et s’apprête à devenir une 

entreprise neutre en carbone 
d’ici 2038, toutes activités 
confondues, avec un pourcen-
tage de compensation des 
émissions résiduelles à un seul 
chiffre. L’Amérique du Sud joue 
un rôle prépondérant dans le « 
troisième moteur », qui re-
groupe l’Amérique du Sud, la 
région Moyen-Orient & Afrique, 
la Chine, l’Inde et l’Asie-Paci-
fique, et contribue de manière 
décisive à la croissance du chiffre 
d’affaires de Stellantis en dehors 
de l’Amérique du Nord et de 
l’Europe. 

Les Bourses chinoises ont ouvert lundi 
sans direction claire au dernier jour 
d'une importante session parlementaire 
à Pékin, qui a fixé les grands caps pour 

l'économie pour l'année sans recours à un 
plan de soutien.  Dans les premiers échanges 
à Hong Kong, l'indice Hang Seng gagnait 
0,38% à 16.416,17 points.  De son côté, l'in-
dice composite de la Bourse de Shanghai cé-
dait 0,11% à 3.042,62 points, tandis que la 
place de Shenzhen était légèrement en baisse.    
La Bourse de Tokyo a démarré lundi en forte 
baisse, alors que le yen continuait de s'appré-
cier sur fond des spéculations d'un prochain 
début de resserrement monétaire au Japon, 
une tendance de change négative pour les va-
leurs nippones exportatrices. L'indice vedette 

Nikkei lâchait 2,39% à 38.741,71 points vers 
01H10 GMT et l'indice élargi Topix perdait 
2,06% à 2.670,64 points. Le PIB nippon au 
quatrième trimestre 2023 a été révisé lundi en 
légère hausse, à +0,1% sur un trimestre en 
données réelles ajustées des variations saison-
nières, contre -0,1% lors de la première esti-
mation mi-février.  Le Japon a ainsi évité de 
justesse une légère récession technique au se-
cond semestre 2023, et cela donnait du grain 
à moudre aux spéculateurs pariant sur un 
début de normalisation dès ce mois-ci ou en 
avril de la politique monétaire de la Banque du 
Japon (BoJ), actuellement toujours ultra-ac-
commodante.  Le dollar descendait à 146,67 
yens après 01H00 GMT, contre 147,06 yens 
vendredi à 21H00 GMT. 

BOURSES CHINOISES  
En ordre dispersé 

Afin qu’il reflète "le monde d’aujourd’hui" 
Lula appelle à une réforme du FMI  
Le président brésilien Luiz Inacio Lula da Silva a appelé lundi 4 mars 
à réformer le Fonds monétaire international (FMI) afin de le rendre "plus 
représentatif du monde d'aujourd'hui". lors de sa rencontre avec la 
directrice générale du FMI, Kristalina Georgieva, M. Lula a évoqué la 
nécessité de réformer l'organisme de prêt multilatéral afin d'améliorer 
sa capacité à "aider les pays qui ont besoin de recourir au FMI dans 
de meilleures conditions". La réunion a également abordé le dévelop-
pement de l'inclusion sociale et la lutte mondiale contre la pauvreté, a 
déclaré M. Lula sur X, ex-Twitter. M. Lula avait auparavant exprimé 
son soutien à la réforme des organisations financières internationales, 
y compris la Banque mondiale, et au refinancement de la dette des 
pays les plus pauvres. La réunion a marqué la fin du voyage de Mme 
Georgieva au Brésil, au cours duquel elle a participé à une réunion 
des ministres des Finances et des présidents des banques centrales 
du Groupe des 20, qui s'est tenue la semaine dernière dans la ville de 
Sao Paulo.   
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AÏN TEMOUCHENT 

Projet de modernisation de la station 
thermale de Hammam Bouhadjar 

 La station thermale de Hammam Bouhadjar (Aïn Temouchent) a bénéficié d’un projet d’aménagement et de modernisation, a indiqué, à Aïn                      
Temouchent, le Directeur général de l’Entreprise de gestion touristique de Tlemcen (EGTT), Abdelkader Zidi.

Lors de la présentation 
du projet aux autorités 
de wilaya d’Aïn Te-
mouchent, M. Zidi a 
souligné que le projet 
d’aménagement et de 
modernisation de la 

station thermale de Hammam Bou-
hadjar, qui s’étend sur une super-
ficie de 19 hectares, « intervient 
dans le cadre du programme que 
s’attèle à concrétiser le Groupe 
d’hôtellerie, de tourisme et des sta-
tions thermales pour développer et 
moderniser des stations thermales 
au niveau national».Le projet 
d’aménagement et de modernisa-
tion de la station thermale de Ham-
mam Bouhadjar, dont la date 
d’édification remonte à l’année 
1974, a été doté d’une enveloppe 
financière dépassant les 300 mil-
lions de dinars, tandis que des dé-
lais n’excédant pas 6 mois ont été 
fixés pour achever les travaux 
pour chaque action enregistrée au 
sein du même projet, puisqu’il est 
prévu le lancement de la mise en 
œuvre des premiers quotas au 
cours du mois de Ramadhan en 
cours, selon le Directeur général 
de l’EGTT de Tlemcen, super-
visant le suivi de l’opération.Pour 
sa part, le bureau d’études chargé 
du suivi du projet a examiné les 
différents travaux à réaliser dans le 
cadre de l’opération d’aménage-
ment et de modernisation, qui tou-
cheront 54 chalets (bungalows), 
un hôtel de la station qui dispose 
de 30 chambres, outre le pavillon 
médical qui s’étend sur une sur-
face de 2.180 m2, en vue d’attein-
dre 100 pour cent de ses 
capacités fonctionnelles qui ne 
dépassent pas actuellement le 
taux de 35 pc de ce bloc.Les tra-
vaux portent également sur l’amé-
nagement et la modernisation de 

Hammam Hamdha et Sidi Saïd, 
relevant de cette station thermale, 
en veillant à l’utilisation des maté-
riaux de construction de qualité et 
des équipements modernes entre 
structures d’hébergement et de 

restauration, a souligné le bureau 
d’études.Le wali d’Aïn Temou-
chent, M’hamed Moumene a in-
sisté sur l’importance de ce projet 
devant donner une valeur ajoutée 
dans la promotion de l’activité du 

tourisme thermal dont dispose la 
station thermale de Hammam 
Bouhadjar qui accueille des cu-
ristes de l’ensemble des wilayas 
du pays.Le wali a appelé à la né-
cessité de préserver l’aspect ar-

chitectural distingué de cette sta-
tion thermale en tant que site tou-
ristique de premier degré et 
d’effectuer un suivi périodique des 
travaux de réalisation et le respect 
des délais de concrétisation.

Timimoun  
Ouverture d’une 

agence de la Banque 
d’Algérie 

Une agence de la Banque d’Algérie (BA) a 
été ouverte dans la wilaya de Timimoun 
dans le cadre du déploiement du réseau 
bancaire et l’impulsion de la dynamique de 
développement dans cette jeune wilaya, a-
t-on appris lundi des services de la wilaya. 
Dans son intervention lors de l’inauguration 
de cette institution, le wali de Timimoun, 
Souna Benamar, a mis en avant l’impor-
tance que revêt le déploiement de pareilles 
structures, notamment la Banque d’Algé-
rie, dans le rapprochement des prestations 
bancaires des clients, entreprises et parti-
culiers.Cette nouvelle structure devra ga-
rantir la disponibilité de liquidités au niveau 
des banques et centres postaux en plus de 
l’amélioration des prestations bancaires et 
la consolidation de la dynamique de déve-
loppement dans la wilaya, a indiqué de son 
coté le vice-gouverneur de le BA, Moha-
med Benbahane.Cette nouvelle installation 
devrait épargner aux futurs hadjis de la wi-
laya de Timimoun le déplacement vers 
d’autres structures de la wilaya d’Adrar 
pour accomplir les formalités bancaires, a 
soutenu le même responsable, avant 
d’ajouter que les touristes étrangers de Ti-
mimoun devraient également tirer profit de 
cette banque, en effectuant leur change en 
devises sur place et sans se déplacer vers 
d'autres villes.De nombreux opérateurs 
économiques et citoyens se sont félicités 
de l’ouverture de cette structures bancaire 
traduisant la détermination de l’Etat d’ac-
compagner les nouvelles wilayas.

26 EXPLOITANTS AGRICOLES CONCERNÉS À TIZI-OUZOU 
Résolution du Conseil des ministres relatives                    

aux inondations  
Dans le cadre de la mise en œuvre 

des instructions  du président de la 
République Abdelmadjid Teb-

boune,  énoncées lors du conseil des mi-
nistres, tenu dimanche,  relatives aux  
dégâts provoqués par les récentes inon-
dations ayant touché certaines wilayas, 
nous avons appris que  26 exploitants 
agricoles  de la wilaya de Tizi-Ouzou , 
impactés par les dernières inondations,  
bénéficieront de cette indemnité de 
50.000 DA ordonnée par le premier ma-
gistrat du pays pour faire face aux dé-
penses  du mois de Ramadhan.Et ce en 

attendant  les résultats de l’évaluation 
des dégâts  pour leur indemnisation. 
L’annonce a été faite par le président de 
la chambre de l’agriculture de la wilaya 
Hamid Saidani sur les ondes de la radio 
locale. Joint par nos soins pour en savoir 
plus,  ce dernier a tenu dans un  premier 
temps à mettre en exergue « la célérité  
des services agricoles de la wilaya qui 
une fois la décrue se sont déplacés sur 
le terrain pour constater les dégâts tout 
en restant en contact avec les exploi-
tants agricoles », et ce avant d’ajouter 
que «  dès l’annonce faite par le prési-

dent de la République lors du conseil du 
ministre, à Tizi-Ouzou, les 26 exploita-
tions concernées par la mesure  ont été 
identifiés grâce à ce travail des subdivi-
sions agricoles ».Il nous apprendra aussi 
que les filières agricoles les plus tou-
chées par ces inondations sont celles de 
l’aviculture et de l’apiculture  qui ont vu 
leurs poulaillers inondées et leurs ruches 
emportées par les eaux   ainsi que cer-
tains agrumiculteurs dont  les exploita-
tions sont  localisées au niveau du 
bassin du Sébaou et dans la région 
d’Azeffoun. 

BARRAGE D’OUED CHELIFF À MOSTAGANEM 
Apport supplémentaire de 5 millions m3 d’eau 

 Un apport en eaux supplémen-
taires  de 5 millions de mètres 
cubes a été enregistré au niveau 
du barrage de Oued Cheliff (Beni 

Ifren), à la faveur des dernières précipita-
tions que la wilaya de Mostaganem a 
connues, dernièrement, a-t-on appris  au-
près de la direction locale des ressources 
en eau. Les pluies qui se sont abattues 
sur le territoire de cette collectivité locale 
du Nord-Ouest, du 25 février au 7 mars 
en cours ont porté le niveau de remplis-
sage de cet ouvrage hydraulique, im-
planté dans la commune de Oued El Khir, 
à 16 millions de mètres cubes, soit un 
taux de stockage estimé à 32% de ses 
capacités théoriques évaluées à 50 mil-
lions de mètres cubes, ont  précisé les 
services des ressources en eau de la wi-
laya. Ajoutant qu’à la faveur de ce nouvel 
apport, il a été décidé de transférer un vo-
lume de 3,5 millions de mètres cubes 

d’eau retenus par le même ouvrage hy-
draulique au barrage-réservoir de Ker-
rada, implanté dans le territoire de Sidi Ali, 
dont le volume des eaux qui y sont rete-
nues est évalué, actuellement, à 13,5 mil-
lions de mètres cubes (19 % de ses 
capacités théoriques). Ces deux barrages 
sont considérés comme étant les deux 
principaux «fournisseurs» en eau du sys-
tème MAO (Mostaganem-Arzew-Oran), a 
fait observer la même source.Par ailleurs, 
aucun nouvel apport n’est enregistré au 
niveau des barrages de Oued Kramis, dont 
les eaux qui y sont emmagasinées sont 
destinées à l’AEP des communes situées 
dans la partie est de la wilaya de Mostaga-
nem et certaines communes de la partie 
nord de la wilaya voisine de Relizane.«Ac-
tuellement, cet ouvrage hydraulique est to-
talement vide, en dépit de sa grande 
capacité de stockage estimée à 27 millions 
de mètres cubes», a fait savoir la même 

source. Les nouveaux apports enregistrés, 
dernièrement, contribueront à un «retour à 
la normale» en matière d’AEP dans cette wi-
laya côtière, ainsi que dans les wilayas limi-
trophes, après la crise aiguë à laquelle elle 
avait été confrontée ces derniers mois, qui 
avait contraint les responsables locaux à 
abandonner l’approvisionnement en eau 
potable des foyers en H24 et à adopter un 
régime plus austère, a-t-on noté.Il convient 
de signaler qu’en matière d’AEP, la wilaya 
de Mostaganem mise, outre sur les bar-
rages qui sont implantés dans son terri-
toire administratif, la Station de 
dessalement d’eau de mer (Sonacter), 
dont la production journalière est évaluée 
à 200.000 mètres cubes et le couloir 
MAO dont les volumes d’eau mobilisés 
ont fortement diminué en raison de la sé-
cheresse, ainsi que sur un nombre impor-
tant de forages qui viennent d’être 
équipés et exploités de nouveau.
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GAZA 

Plusieurs morts dans une nouvelle 
attaque israélienne contre des          
Palestiniens en attente d'aide

Des Palestiniens ont été tués et des dizaines d'autres blessés, hier, dans une nouvelle attaque israélienne visant des citoyens en attente d'aide humanitaire 
dans la zone du "rond-point du Koweït", au nord de la bande de Gaza.

C'est ce qui 
ressort d'un 
c o m m u n i -
qué publié 
par le chef 
du bureau 
des médias 

du gouvernement à Gaza, Salama 
Maarouf."L'armée d'occupation is-
raélienne a une fois de plus ciblé les 
citoyens en attente d'aide au rond-
point de Koweït ce matin, faisant 
des morts et des dizaines de bles-
sés", a affirmé le communiqué. 
La même source a expliqué que 
ces pratiques israéliennes reflètent 
"une insistance à cibler ceux qui 
cherchent des moyens de subsis-
tance pour leurs enfants, dans l'ob-
jectif d'affamer la population 
palestinienne…Le bilan du nouveau 
crime s'est alourdi à 400 morts et 1 
300 blessés", a regretté le bureau 
des médias.Le 29 février au matin, 
l'armée israélienne a ouvert le feu 
sur des Palestiniens qui attendaient 
l'arrivée de camions transportant 
de l'aide, généralement de la farine 
(blé), dans la zone du "Rond-point 
de Nabulsi", au sud de la ville de 
Gaza, entraînant la mort de 118 
personnes, selon le ministère. 
Ce massacre a suscité des réac-
tions indignées et des condamna-
tions aux niveaux arabe, régional et 
international, alors qu'Israël pour-
suit, depuis le 7 octobre dernier, 
une guerre dévastatrice contre 
Gaza, où vivent quelque 2,3 millions 
de Palestiniens.''Outre les crimes 
de génocide et de nettoyage eth-
nique, l'armée israélienne suit la po-
litique de famine'', a averti Maarouf. 
Il a en ce sens expliqué que "ce qui 
encourage l'occupation à poursuivre 
ce crime, c'est l'acquiescement de 

la communauté internationale à ses 
diktats et son inaction pour mettre 
fin aux souffrances du peuple pales-
tinien par un cessez-le-feu et l'arri-
vée de l'aide''. En outre,Dans un 
message publié lundi sur la plate-
forme « X », Le commissaire général 
de l’Office de secours et de travaux 
des Nations Unies pour les réfugiés 
de Palestine (UNRWA), Philippe Laz-
zarini a déclaré que l’entité sioniste 

« avait interdit l’entrée d’une aide es-
sentielle et avait renvoyé un camion 
qui contenait des fournitures médi-
cales  ».Il a expliqué que «  la liste 
comprend des matériaux de base et 
vitaux, notamment des médica-
ments anesthésiants, des lampes 
solaires, des ciseaux médicaux, des 
bouteilles d’oxygène, des ventila-
teurs, des médicaments contre le 
cancer et des fournitures de mater-

nité ».Il a souligné que le processus 
permettant le passage des fourni-
tures humanitaires et la livraison des 
matériaux de base et vitaux « doit 
être facilité et accéléré … La vie de 
deux millions de personnes en dé-
pend, et il n’y a pas de temps à per-
dre  », a-t-il ajouté .Depuis le 7 
octobre 2023, Israël mène une 

guerre dévastatrice dans la bande 
de Gaza, faisant des dizaines de mil-
liers de victimes, pour la plupart des 
enfants et des femmes, selon des 
données palestiniennes et onu-
siennes, qui ont conduit Israël à 
comparaître devant la Cour inter-
nationale de Justice pour des crimes 
de ''génocide''.

SOMALIE 
Trois terroristes Shebab neutralisés lors 

d’une opération de l’armée

Trois terroristes Shebab ont 
été neutralisés lors d’une 
opération de l’armée dans la 
région de Shabeellaha 

Hoose (Basse-Shabelle), dans le 
sud du pays, a rapporté l’agence de 
presse officielle somalienne, SONA. 
«L’armée nationale (somalienne) a 
réussi à éliminer trois membres du 
groupe terroriste Shebab dans le 
cadre d’une opération militaire qui 
s’est déroulée dans des zones de la 
région de Shabeellaha Hoose 
(Basse-Shabelle) », a indiqué la 
même source.«L’opération a ciblé 
un rassemblement des Shebab qui 

planifiaient une attaque terroriste, et 
a permis de détruire tous les explo-
sifs qu’ils préparaient », a-t-on 
ajouté.L’armée somalienne « mène 
des opérations militaires pour tra-
quer les terroristes Shebab dans les 
régions relevant des Etats de Hir-
shabelle et Galmudug (centre) et du 
Jubaland (sud), où ces opérations 
se sont soldées par de lourdes 
pertes parmi les terroristes », a indi-
qué l’agence.Selon les médias offi-
ciels, l’armée somalienne a intensifié 
ses opérations militaires ces derniers 
jours, en prévision du lancement de 
la nouvelle campagne militaire 

contre le groupe terroriste Shebab 
dans les régions méridionales, après 
que les capacités opérationnelles et 
militaires des Shebab ont été affai-
blies dans le centre du pays.Le gou-
vernement somalien mène, depuis 
des années, une guerre contre le 
groupe terroriste Shebab, affilié à Al-
Qaida, qui a revendiqué des atten-
tats à la bombe ayant coûté la vie à 
des civils et à des membres de l’ar-
mée et de la police.Le groupe terro-
riste Shebab a été chassé des 
grandes villes entre 2011 et 2012, 
mais il est toujours actif dans de 
vastes régions rurales.

EST DE LA RD CONGO 
L’Angola évoque une possible rencontre            

Kagame-Tshisekedi

Le président rwandais a ou-
vert la voie à une rencontre 
avec son homologue 
congolais pour discuter de 

la situation sécuritaire dans l’est de 
la République démocratique du 
Congo (RDC), selon le ministre des 
Affaires étrangères angolais à l’is-
sue d’un sommet à Luanda. 
«Il a été convenu que le président 
(rwandais Paul) Kagame accepte-
rait de rencontrer le président 
(congolais Félix) Tshisekedi à une 

date qui sera indiquée par le mé-
diateur », a indiqué à la presse le 
ministre angolais Téte Ant َnio, 
ajoutant que chaque partie doit 
encore « travailler à cette étape 
».Cette décision a été prise à l’is-
sue d’une rencontre bilatérale 
entre M.Kagame et le président 
angolais Joao Lourenço, média-
teur de l’Union africaine (UA). 
«Les chefs de l’Etat se sont mis 
d’accord sur les mesures clés à 
prendre pour s’attaquer aux 

causes profondes du conflit », a 
seulement indiqué de son côté la 
présidence rwandaise sur son 
compte X.Les présidents rwan-
dais et congolais se sont rencon-
trés pour la dernière fois dans la 
capitale éthiopienne Addis Abeba 
le 16 février, en marge d’un som-
met des dirigeants de l’UA, lors 
d’un « mini-sommet » chapeauté 
par M. Lourenço.Selon deux 
sources diplomatiques à Addis Ab-
beba, la rencontre était très tendue.

Venezuela 
Nicolas Maduro candidat pour 

un troisième mandat 
 
Le chef de l’Etat vénézuélien Nicolas Maduro, élu depuis 2013, a été 
désigné par son parti pour briguer un troisième mandat lors de la pré-
sidentielle prévue le 28 juillet. 
«La base du PSUV a décidé que Nicolas Maduro était le candidat à la 
présidence, 4.240.032 personnes ont participé », a indiqué Diosdado 
Cabello, vice-président du Parti socialiste du Venezuela, sur les ré-
seaux sociaux. L’officialisation de la candidature de M. Maduro, 61 
ans, était attendue depuis que l’autorité électorale vénézuélienne 
(CNE) a annoncé la semaine dernière la date de la présidentielle à l’is-
sue de pourparlers avec l’opposition sous l’égide de pays observa-
teurs, notamment de la Norvège.Les candidatures pourront être 
officiellement déposées du 21 au 25 mars.La campagne électorale est 
prévue du 4 au 25 juillet. 
 

Palestine 
Des centaines de colons prennent 

d’assaut la mosquée Al-Aqsa 
 
Des centaines de colons sionistes ont pris d’assaut ,hier, l’esplanade 
de la mosquée Al-Aqsa, sous la protection de la police sioniste, a 
rapporté l’agence de presse palestinienne Wafa. 
Les colons se sont introduits à Al-Aqsa du côté de la porte des Ma-
ghrébins, tandis que la police sioniste a imposé des restrictions strictes 
pour empêcher l’entrée des fidèles Palestiniens à l’intérieur de la mos-
quée sainte, précise Wafa.Lundi, 275 colons sionistes ont pris d’as-
saut l’esplanade de la mosquée Al-Aqsa, sous prétexte de célébrer le 
début du mois hébreu et en réponse à l’appel lancé par des groupes 
du prétendu « temple » qui ont appelé à intensifier les incursions pen-
dant le mois sacré du ramadhan, a rappelé l’agence de presse pales-
tinienne.Dans ce contexte, l’extrémiste sioniste Ben Gvir a l’intention 
d’effectuer une visite provocatrice au quartier général de la police d’oc-
cupation, près du mur d’Al-Bourak, dans la vielle ville d’El-Qods oc-
cupée, vendredi prochain, ajoute la même source.Troisième lieu saint 
de l’islam, la mosquée d’Al-Aqsa subit des actes de profanation au 
quotidien par les colons et agents de police sionistes.Ces actes visent 
à judaïser la ville d’El-Qods, imposer une nouvelle réalité et changer 
l’identité cultuelle de la ville sainte. 
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IL A DONNÉ NAISSANCE À L’INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE IL Y’A 125 ANS  

L'histoire du médicament           
qui a révolutionné le traitement 

de la douleur   
 
 Il s'agissait d'une étape scientifique importante. L'acide acétylsalicylique, plus connu sous le nom commercial d'aspirine, est considéré comme le médicament 

qui a inauguré l'industrie pharmaceutique.

II l s'agit du premier médica-
ment synthétisé en labora-
toire, ce qui signifie qu'il 
n'existait pas sous sa forme 
finale dans la nature. Il a été 
breveté par la société Bayer 
le 6 mars 1899 à Berlin, en 
Allemagne. C'était le début 

d'une histoire à succès qui allait 
changer la façon dont l'humanité 
traite la douleur. Mais avant de 
poursuivre cette histoire, il 
convient de faire une mise en 
garde qui est toujours nécessaire 
lorsqu'il s'agit de médicaments - 
et encore plus importante dans le 
cas d'un médicament bon marché 
et accessible comme l'aspirine, 
que l'on peut acheter au Brésil 
sans ordonnance : l'automédica-
tion présente toujours un risque. 
"L'acide acétylsalicylique est fa-
cile à trouver et à vendre dans les 
pharmacies et, en raison de cette 
facilité d'accès, ce médicament 
finit par être utilisé de manière 
inappropriée, ce qui peut avoir 
des effets indésirables tels que 
des problèmes gastro-intestinaux, 
une toxicité rénale et hépatique", 
a déclaré à BBC News Brasil le 
pharmacien Jean Leandro dos 
Santos, professeur à l'Université 
de l'État de São Paulo (Unesp). "Il 
est toujours très important d'avoir 
l'avis d'un professionnel de la 
santé lorsque l'on recommande 
un médicament, comme c'est le 
cas pour l'aspirine. Une mauvaise 
utilisation de ces médicaments 
peut avoir des conséquences 
graves. Il est important que la po-
pulation soit toujours guidée 
lorsqu'elle décide d'utiliser un mé-
dicament, même s'il est facile à 
obtenir, sans ordonnance et di-
rectement accessible en pharma-
cie", ajoute le spécialiste, qui est 
également coordinateur du 
groupe de recherche et de déve-
loppement de nouveaux médica-
ments à l'Unesp et membre de 
l'American Chemical Society 
(ACS). Mais si l'Aspirine a 125 
ans, son histoire provient d'une 
substance - présente dans la na-
ture - utilisée par l'homme depuis 
au moins 2 400 ans. Il s'agit de 
l'acide salicylique. Le salicylique 
est un dérivé du Salix, le nom 
scientifique de la famille des 
saules - un arbre également ap-
pelé arbre pleureur, célèbre pour 
ses feuilles pendantes. Depuis 
l'Antiquité, on sait que les feuilles 
et la tige de ces plantes permet-
tent de fabriquer un extrait utilisé 
pour soulager des symptômes 
tels que la douleur et la fièvre. 
Le saule est riche en salicylate. 
Son utilisation médicinale est dé-
crite dans le célèbre papyrus 
d'Ebers, un traité médical de 
l'Égypte ancienne datant d'envi-
ron 1550 avant Jésus-Christ. 
Considéré comme le père de la 
médecine, Hippocrate (460 av. J.-
C. - 370 av. J.-C.) prescrivait à ses 
patients des tisanes à base de 
cette plante. La médecine antique 
était beaucoup plus empirique et 
ce n'est qu'au 18e siècle que les 
chercheurs ont réussi à identifier 
la substance bénéfique contenue 
dans ces extraits.Mais il y avait un 
problème : si l'acide salicylique 
était efficace pour lutter contre la 
douleur, la fièvre et l'inflammation, 
ses effets secondaires ne pou-
vaient être ignorés. En d'autres 
termes, il causait de graves dom-
mages à l'estomac. "L'acide sali-

cylique a été découvert à 
l'époque grecque à partir de 
l'écorce d'un saule qui, une fois 
bouillie, donnait un thé aux pro-
priétés analgésiques et antipyré-
tiques capable de soulager la 
douleur et l'inflammation", ex-
plique M. Santos. "Mais le produit 
isolé de l'écorce de saule, appelé 
salicine, est encore utilisé au-
jourd'hui pour traiter les verrues et 
les cors. Si vous imaginez, en 
termes d'effets indésirables, qu'il 
est utilisé pour réduire les cors, 

imaginez les dommages qu'il 
cause à l'estomac. C'est pour-
quoi, compte tenu des effets indé-
sirables, cette substance a dû 
être modifiée pour devenir l'acide 
acétylsalicylique", ajoute-t-il. C'est 
devenu une préoccupation scien-
tifique. Il fallait trouver un moyen 
de continuer à utiliser la subs-
tance dans le but souhaité, sans 
provoquer de nouvelles complica-
tions pour les patients. il y eut de 
nombreuses tentatives, certaines 
infructueuses, d'autres partielle-

ment réussies. Jusqu'à ce qu'en 
1897, motivé par une question 
personnelle - il voulait trouver 
quelque chose pour traiter les rhu-
matismes de son père - le chi-
miste allemand Felix Hoffmann 
(1868-1946), chercheur chez 
Bayer, réussisse l'exploit.  
 

Mais comment fonctionne 
l'Aspirine ? 

 
"Elle inhibe de manière irréversible 
une enzyme de l'organisme res-
ponsable de la formation des 
prostaglandines, substances qui 
provoquent la douleur, et du 
thromboxane, substance qui pro-
voque des phénomènes thrombo-
tiques", explique le docteur 
Gilberto de Nucci, professeur à 
l'université d'État de Campinas 
(Unicamp), à BBC News Brasil. 
"Cette caractéristique d'inhibition 
irréversible est due à la capacité 
de l'acétylsalicylique à acétyler 
cette enzyme, dont le nom est cy-
clooxygénase", ajoute Nucci, qui 
est membre de l'Académie natio-
nale de médecine, de l'Académie 
nationale de pharmacie et de 
l'Académie brésilienne des 
sciences. Santos explique que 
cette enzyme "est responsable de 
la production de médiateurs qui 
régulent le fonctionnement et 
l'équilibre de différents organes", 
"Face à l'inflammation ou à la 
fièvre, ces médiateurs sont pro-
duits en excès, et cette augmen-
tation de production finit par 
accroître l'état inflammatoire et 
par sensibiliser les terminaux ré-
ceptifs responsables de la dou-
leur", explique le pharmacien. 
L'acte de foi de Hoffmann était, 
selon Santos, "une stratégie assez 
simple", dans laquelle il "a effec-
tué une réaction chimique d'acé-
tylation de l'acide salicylique, 
conduisant à la formation de 
l'acide acétylsalicylique". "L'intro-
duction de ce groupe est respon-

sable de la réduction des proprié-
tés indésirables de l'acide salicy-
lique", ajoute-t-il. Pendant 
longtemps, ce mécanisme d'ac-
tion est resté inconnu. On savait 
qu'il fonctionnait grâce à des ex-
périences antérieures avec l'ex-
trait de pleurs. Mais on ne 
comprenait pas exactement 
comment le médicament agissait 
dans l'organisme."Cela n'a été dé-
couvert que plus tard. Et cela a 
valu à son découvreur un prix 
Nobel", souligne Herrmann. 
 

Prévenir les événements        
cardiovasculaires  

Le mérite en revient 
au pharmacien bri-
tannique John Vane 
(1927-2004), qui a 

reçu le prix Nobel en 
1982, des années 

après avoir démontré 
le mécanisme d'action 

de l'acide                  
acétylsalicylique. 

 
L'aspirine a commencé à perdre 
sa place d'analgésique privilégié 
après la mise au point d'autres 
médicaments anti-douleur, 
comme le paracétamol en 1956 et 
l'ibuprofène en 1962.Selon Mme 
Herrmann, le médicament est au-
jourd'hui davantage utilisé pour 
prévenir les maladies cardiovas-
culaires que pour soulager la dou-
leur. "Au Brésil, le paracétamol, la 
dipyrone et d'autres substances, 
qui ont des effets moins nocifs sur 
l'estomac, sont beaucoup plus uti-
lisés comme analgésiques", ex-
plique-t-elle. "L'aspirine est 
principalement utilisée pour pré-
venir les événements cardiovas-
culaires et certains types de 
cancer. Santos explique que ces 
autres indications n'ont été dé-
couvertes qu'avec l'usage. "C'est 
l'utilisation elle-même qui a permis 
d'observer ces effets. C'est ce qui 
se passe généralement dans le 
cadre de la recherche clinique, 
lorsque des effets supplémen-
taires liés à l'utilisation d'un médi-
cament sont constatés", 
explique-t-il. Dans ce cas, on a 
découvert que l'aspirine, en inhi-
bant la cyclo-oxygénase, prévient 
ou inhibe également la formation 
de thrombus. C'est pourquoi sa 
prise, à des doses plus faibles, 
est recommandée à certains pa-
tients ayant des antécédents de 
maladies cardiovasculaires, afin 
de prévenir les crises cardiaques 
et les accidents vasculaires céré-
braux. Dans sa première version, 
l'acide acétylsalicylique était une 
poudre, toujours administrée sous 
contrôle médical. À partir de 
1900, il devient un comprimé hy-
drosoluble vendu dans de petits 
tubes de verre. C'est le premier 
médicament d'usage général 
vendu sous cette forme. Pour la 
première fois, on peut prendre 
des médicaments sans l'aide d'un 
médecin ou d'un apothicaire. 
C'est une révolution. Sa simplicité, 
son faible coût, son accessibilité 
et son efficacité ont fait de l'aspi-
rine un succès quasi immédiat.  
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Coupe de la Confédération (1/4 de finale) 
L’USM Alger hérite des Nigérians 

de Rivers United FC

Le troisième quart de finale 
opposera les Libyens d'Abu 
Salem FC aux marocains 
du RS Berkane, alors que le 
dernier quart de finale met-
tra aux prises le Stade Ma-
lien et les Ghanéens de 

Dreams FC. 
L'USM Alger disputera le match aller le di-
manche 31 mars, en déplacement chez Ri-
vers United FC qui est basé à Port 
Harcourt, avant de le recevoir le 7 avril, 
pour la manche retour, prévue au stade 5 
Juillet. 
Les Rouge et Noir, tenants du titre, avaient 
terminé la phase de poules en étant pre-
miers de leur groupe, devant les égyptiens 
de Moderne Future, alors que de son côté, 
leur prochain adversaire, Rivers United 
FC, avait terminé deuxième de son groupe, 
derrière les ghanéens de Dreams FC avec 
le même nombre de points (11). 
En cas de qualification en demi-finale, 
l'USM Alger affrontera le vainqueur du 
duel Abu Salem FC - RS Berkane. Le 
match aller se jouera à Alger, et le retour 
en déplacement. 
Dans l'autre demi-finale, le vainqueur du 
derby égyptien, entre Moderne Future et le 
Zamalek, affrontera le vainqueur de la 
chaude empoignade à venir, entre le Stade 
Malien et Dreams FC. Là encore, le repré-
sentant égyptien commencera par recevoir 
au match aller, avant de se déplacer au 
match retour. 
En marge du tirage au sort, les organisa-
teurs ont annoncé une prime de deux mil-

lion USD pour le vainqueur de cette édition 
2023-2024.  
Tirage au sort des quarts de finale : 
1- Moderne Future (EGY)  - Zamalek 
(EGY) 
2- Abu Salem FC (LBY) - RS Berkane 
(MAR) 

3- Rivers United (NGR) - USM Alger 
(ALG) 
4- Stade Malien (MLI) - Dreams FC 
(GHA) 
Tirage au sort des demi-finales : 
1- Vainqueur 3 Contre Vainqueur 2 
2- Vainqueur 1 contre Vainqueur 4. 

Coupe du monde des clubs 2025  
Sundowns et Espérance en 

ballotage pour un billet 
qualificatif 

Les deux places africaines restantes pour la nouvelle Coupe 
du monde des clubs de la FIFA, seront attribuées aux vain-
queurs de la Ligue des champions 2023/24 et à l’équipe la 
mieux classée selon le classement des coefficients de clubs 
de la FIFA. 
Les Sud-Africains de Mamelodi Sundowns et les Tunisiens 
de l’Espérance sont les deux prétendants encore en lice 
pour décrocher cette place si Ahly remporte la Ligue des 
champions de la CAF cette saison, précise l’instance afri-
caine. 
Deux des quatre places qualificatives du continent africain 
ont déjà été décrochées par Al Ahly et le WAC, vainqueurs 
des deux dernières éditions de la Ligue des Champions. 
Vingt clubs ont décroché pour le moment leur billet pour 
la première édition de la Coupe du monde des clubs (nou-
velle formule), prévue aux Etats-Unis, selon la FIFA. 
Cette nouvelle compétition de 32 équipes, qui se déroulera 
aux Etats-Unis en juin et juillet 2025, met aux prises des 
clubs de chacune des six confédérations. 
 

Contrairement en Angleterre,               
Allemagne ou aux Pays-Bas  

La FFF interdit la pause   
de rompre le jeûne pendant 

les matchs  
Les joueurs musulmans évoluant en championnat français 
auront-ils droit à une pause pour rompre le jeûne durant le 
Ramadan ? La question refait surface chaque année. Si en 
Angleterre, Allemagne, Pays-Bas, la réglementation évo-
lue, ce n’est pas le cas en France. En effet, la Fédération 
française de football maintient son interdiction des ruptures 
de jeûne pendant les matches. 
Une problématique à laquelle les footballeurs de confession 
musulmane sont confrontés. Ce n’est pas une première 
puisque l’année passée, la première instance du football 
français avait pris la même décision. 
La Fédération française de football ne veut pas s’inspirer 
de ce qui se passe en Angleterre, Allemagne ou aux Pays-
Bas. Ces pays autorisent des pauses pour rompre le jeûne 
durant les matches amateurs et professionnels. Selon plu-
sieurs médias français, la ligne directrice de la FFF est dic-
tée « par le respect des principes de laïcité ». 
Le journal Le Parisien rappelle que « la FFF se base sur ses 
statuts (article 1.1) et son code éthique et de déontologie 
pour interdire toute pause, de la même manière qu’elle 
proscrit le port du voile. Selon elle, une telle mesure contre-
vient au principe de neutralité et s’apparente à un acte de 
prosélytisme ou manœuvre de propagande » 
En revanche, l’UNFP (le syndicat des joueurs profession-
nels), par la voix de son vice-président, David Terrier, es-
time que « si c’est 15 à 30 secondes de coupure pour 
prendre une pâte de fruits ou une gorgée d’eau, cela ne pré-
sente pas un problème ». 

Convoité par deux clubs de la Premier League 
L’heure de changer d’air sonne pour Boudaoui

L'USM Alger sera opposée aux Nigérians de Rivers United FC en quarts de finale de              
la Coupe de la Confédération de football, suivant les résultats du tirage au sort effectué 

mardi au Caire et ayant donné également lieu à un chaud derby égyptien, entre Moderne 
Future et le Zamalek.

Selon des rapports de presse, l’in-
ternational algérien Hicham Bou-
daoui fait l’objet de convoitises 

de la part de deux clubs de la Premier 
League anglaise, en vue de lancer les 
négociations visant à le recruter au 
cours de la prochaine période des de 
transferts estivale. 
Le joueur formé au sein de l’académie 
de football du Paradou AC est suivi par 
Brighton et Aston Villa, qui souhaitent 
le faire signer, précise la même source, 
affirmant que les deux clubs sont prêts 
à débourser 10 millions d’euros pour 
racheter son contrat de son actuel club 
l’OGC Nice, pensionnaire de la Ligue 
1 française. 
Le contrat de l’international algérien 
avec la formation de la Côte d’Azur 
s’étale jusqu’à l’été 2027, mais la di-
rection de son club pourrait lui permet-
tre de partir si une offre financière 

convenable arrive de la part d’un des 
clubs qui cherchent sérieusement à le 
recruter lors du prochain mercato esti-
val. 
Le nom d’Hicham Boudaoui avait déjà 
été lié au club anglais de Tottenham au 
cours de l’été 2023, alors qu’il était ef-
fectivement suivi par ce club qui a fini 
par abandonner sa piste. Cela a poussé 
l’enfant de Béchar à rester une saison 
supplémentaire au sein du club niçois, 
qu’il a rejoint en 2019 pour 4 millions 
d’euros, dans le cadre d’une trans-
action considérée comme la plus chère 
de l’histoire des transferts de la Ligue 
1 algérienne. 
Boudaoui est considéré comme l’un 
des jeunes joueurs algériens les plus en 
vue qui devraient réussir en Europe au 
cours des prochaines années, compte 
tenu de son niveau en nette évolution 
depuis son arrivée dans l’hexagone, ce 

qui a permis à l’arrivée de devenir un 
élément clé dans l’effectif de son 
équipe. 
Durant la saison en cours, Boudaoui 
(24 ans) a participé avec Nice dans 21 
matches de championnat, et a réussi à 
inscrire deux buts, alors qu’il a raté 
certains matchs en raison de sa parti-
cipation avec l’équipe nationale algé-
rienne à la phase finale de la Coupe 
d’Afrique des Nations 2024 en Côte 
d’Ivoire. 
En outre, les observateurs prédisent à 
Boudaoui un rôle important dans les 
projets du nouvel entraîneur de la sé-
lection nationale, le Suisse Vladimir 
Petkovic, qui cherche à réorganiser la 
maison des « Verts », notamment en 
donnant l’opportunité aux joueurs dont 
l’apparition était rare sous la houlette 
de son prédécesseur Djamel Belmadi. 
Pour rappel, Boudaoui a participé avec 

l’équipe nationale algérienne à 17 
matches internationaux depuis sa pre-
mière apparition en décembre 2018 
sous la houlette de Belmadi, dont 9 
fois comme titulaire. Les spécialistes 

s’accordent à dire que ce joueur n’a 
pas bénéficié de toutes ses chances 
en sélection malgré les belles copies 
qu’il rend dans le championnat 
d’outre-mer. 

Il a fallu attendre une semaine 
après la tombée de la sanction 
pour que le natif d’Oran réa-
gisse enfin. En effet, il a envoyé 

un message à travers un poste sur son 
compte Instagram. 
« Je suis Youcef Belaili, enfant de 
l’Algérie, votre fils et fils du peuple. 
D’abord, je vous souhaite bon Rama-
dan et je saisis l’occasion pour recon-
naitre mon erreur. Je suis un être 
humain, je peux avoir tort, comme je 
peux avoir raison. Je présente mes 
excuses après ce qui s’est passé à 
Sétif, ce qui a été l’origine de ma 
sanction ». A-t-il écrit, d’emblée. 
Et d’ajouter : « Je ne suis pas un 
joueur qui ternit l’image du football 
algérien, moi qui ai déjà soulevé le 
drapeau de mon pays dans les diffé-
rentes compétitions avec l’équipe 
d’Algérie. Je présente mes ex-

cuses à toutes les personnes que 
j’ai déçues, supporters, joueurs, 
officiels et journalistes ». 
Le joueur lance un appel à ceux qui 
insultent les joueurs dans les 
stades. « Quant à ceux qui ont in-
sulté ma mère s’en sont pris à ma 
famille, que Dieu vous pardonne. 
Nous sommes des êtres humains 
comme vous. Nous avons des fa-
milles et des mères comme vous et 
nous sommes toujours abattus 
lorsque nous sommes insultés. Et 
pour preuve, mon ami Benlamri a 
quitté le stade de Blida (Mustapha 
Tchaker) en larmes après toutes les 
insultes qu’il a entendues. Nous 
connaissons tout le monde la réac-
tion d’une légende comme Zidane 
dans une finale d’une Coupe du 
Monde à cause d’une insulte ». A-t-il 
conclu. 

Reconnaît ses torts 
Belaili!s’excuse et lance un appel aux                    

supporters algériens
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ON PENSAIT QU’ELLE ÉTAIT SPÉCIFIQUE AUX HUMAINS  
Les bourdons possèdent une étonnante 

forme d’intelligence collective  
 

Lors d’expériences en labora-
toire, des bourdons se sont no-
tamment montrés capables 
d’adopter des comportements 
hautement complexes dépas-
sant leur capacité d’innovation 
individuelle et que seul l’ap-

prentissage social pouvait transmettre.  
Cela suggère une capacité d’apprentis-
sage social avancée, dont nous ignorions 
jusqu’ici l’existence. Chez les humains, 
presque tous les comportements reposent 
sur des connaissances ayant nécessité 
plusieurs générations de perfectionnement. 
Nos connaissances actuelles sont en 
quelque sorte basées sur des savoirs col-
lectifs accumulés pendant des siècles, 
selon ce qu’on appelle la « culture cumula-
tive ». Par exemple, tous les composants 
d’un ordinateur ou d’un smartphone n’ont 
pas été inventés par une seule personne. 
Au lieu de cela, plusieurs générations d’in-
venteurs et de scientifiques s’y sont collec-
tivement attelées pour parvenir au niveau 
actuel. Il a été suggéré que la culture cu-
mulative exige des formes d’apprentissage 
social d’ordre supérieur (telles que l’imita-
tion et l’enseignement ou la transmission de 
compétences), auparavant considérées 
comme spécifiques aux humains. Cepen-
dant, des études ont depuis peu mis en lu-
mière des preuves suggérant la présence 
d’une forme de culture cumulative chez 
certains animaux. En effet, le concept de 
culture cumulative implique qu’un change-
ment (ou innovation) bénéfique par rapport 
à un comportement donné doit être trans-
mis socialement Ce  type de comportement 
aurait par exemple été observé chez les pi-
geons voyageurs. En effet, des chercheurs 
ont précédemment montré que lorsque des 
couples de pigeons voyageurs doivent ef-
fectuer un vol pour rentrer chez eux depuis 
différents endroits, ils trouvent plus rapide-
ment les itinéraires plus efficaces lorsque 
l’un des membres des couples est réguliè-
rement interchangé. C’est-à-dire que les 
couples toujours composés des mêmes 
membres ou les oiseaux voyageant en so-
litaire sont moins prompts à trouver les 
meilleurs itinéraires. Cela suggère la pré-
sence « d’innovations » bénéfiques appor-
tées par les nouveaux membres et 
transmises aux autres oiseaux. cependant, 
il était jusqu’à présent difficile de détermi-
ner si ces innovations sont transmises chez 
les animaux par le biais d’une forme de 
culture cumulative, ou si elles pourraient 
être acquises individuellement. En effet, « 
ce seuil, qui inclut souvent la stipulation 
selon laquelle la rénovation est impossible 
au cours de la vie d’un individu, est consi-
déré par certains comme une différence 
fondamentale entre la cognition humaine et 
non humaine », ont expliqué des cher-
cheurs du Queen Mary University of Lon-
don et de l’Université de Sheffield (en 
Angleterre) dans leur nouvelle étude sur le 
sujet, publiée dans revue Nature. D’un 

autre côté, les recherches concernant les 
formes de cognition d’ordre supérieur chez 
les animaux ont majoritairement été me-
nées sur des primates — en raison de la 
taille de leur cerveau et de leur proximité 
génétique avec les humains. Dans le cadre 
de leurs travaux, les chercheurs anglais ont 
exploré la question chez les bourdons, en 
raison de leurs comportements sociaux 
avancés. 
 

Une forme de culture cumulative ? 
D’autres expériences ont précédemment 
démontré que les abeilles (même famille 
que les bourdons, soit Apidae) peuvent ac-

quérir des comportements complexes et 
non naturels par le biais de l’apprentissage 
social. Elles sont par exemple capables de 
résoudre des casse-têtes en apprenant les 
unes des autres, afin d’obtenir de la nourri-
ture. Elles peuvent même améliorer le 
comportement (la technique de résolution 
du casse-tête) du démonstrateur initial, 
suggérant des capacités cognitives bien 
plus avancées qu’on le pensait. Cepen-
dant, les recherches antérieures impli-
quaient généralement des comportements 
que les abeilles auraient pu acquérir indivi-
duellement. C’est-à-dire qu’il ne s’agissait 
pas nécessairement de comportements 
d’innovation transmis par le biais d’une 

forme de culture cumulative. Afin de déter-
miner si les bourdons (Bombus terrestris) 
sont capables d’acquérir ce type de 
comportement, les chercheurs de la nou-
velle étude ont développé un système de 
puzzle en deux étapes. Il s’agit d’une 
conception inspirée d’une boîte casse-tête 
auparavant expérimentée sur des cacatoès 
de Goffin (Cacatua goffiniana) pour évaluer 
leur capacité à résoudre des problèmes. 
Les oiseaux ont été mis au défi d’ouvrir une 
boîte scellée avec 5 serrures interconnec-
tées, qui ne pouvaient s’ouvrir que selon un 
ordre précis. Les récompenses n’étaient at-
tribuées qu’après l’ouverture de la dernière 
serrure. 

Des chercheurs ont récemment démontré que les bourdons possèdent une étonnante forme d’intelligence collective que l’on 
pensait jusqu’ici spécifique à l’Homme.

Dans la poursuite de pratiques 
agricoles durables, le Vietnam 
donne l’exemple en se concen-
trant sur la production de riz à 
faible émission de carbone, qui 

constitue un modèle de développement 
agricole durable. Cette transition vers une 
agriculture verte vise à minimiser l’impact 
environnemental, à améliorer la qualité des 
exportations et à ouvrir des opportunités 
sur le marché des crédits carbone", a noté 
le site d’information basé à Hong Kong, 
BNN Breaking, a noté dans un récent ar-
ticle signé Sakchi Khandelwal. Le pro-
gramme OCOP (One country, one priority 
product, pour un pays, un produit priori-
taire) de l’Organisation pour l’alimentation 
et l’agriculture (FAO) soutient cette mis-
sion, en transformant les systèmes agroa-
limentaires en Asie et dans le Pacifique. 
"En approfondissant notre réflexion, nous 
constatons que le Vietnam montre l’exem-

ple, en particulier dans le secteur de l’agri-
culture verte, en mettant l’accent sur la pro-
duction de riz de haute qualité à faible 
teneur en carbone, une démarche visant à 
réduire considérablement les émissions de 
gaz à effet de serre", a-t-elle écrit. Le pay-
sage agricole du Vietnam est témoin d’un 
changement de paradigme, le pays visant 
à redéfinir la perception mondiale de son 
riz. En se concentrant sur le développe-
ment d’une production rizicole à faible 
émission de carbone, le Vietnam aspire 
non seulement à minimiser son empreinte 
environnementale mais aussi à améliorer la 
qualité de ses produits d’exportation. 
"Nous apprécions l'objectif du Vietnam non 
seulement d'être leader en matière d'ex-
portation de riz, mais également de se 
convertir à un riz de haute qualité et à 
faibles émissions. Cette voie fera du Viet-
nam un fournisseur de riz haut de gamme", 
a déclaré le Dr. Robert Caudwell, repré-

sentant de l’Institut international de re-
cherche sur le riz (IRRI) au Vietnam.  Asia 
News Network a pour sa part indiqué que 
le passage à une production de riz à faible 
émission de carbone offre le plus grand 
potentiel au Vietnam pour atteindre son ob-
jectif de réduire les émissions de méthane 
de 30% d'ici 2030, tout en améliorant la 
compétitivité d'un produit d'exportation 
stratégique. Toutefois, cette transformation 
nécessitera des investissements impor-
tants et des réformes politiques majeures. 
Le passage à une production de riz à 
faible émission de carbone permettra au 
Vietnam de réduire les émissions de mé-
thane de 30% d’ici 2030 tout en renfor-
çant la compétitivité d’un produit 
d’exportation stratégique, a estimé la 
Banque mondiale (BM) dans un rapport 
intitulé "Fer de lance de la transformation 
agricole verte du Vietnam : passer au riz 
à faible émission de carbone". Le riz, qui 

est la culture la plus importante du Viet-
nam et qui est cultivé sur plus de la moi-
tié de sa superficie agricole, représente 
48% des émissions de GES du secteur 
agricole et plus de 75% des émissions 
de méthane. "D’après les programmes 
actuels, en particulier le projet visant à 
développer 1 million d’hectares de rizi-
culture de haute qualité et à faibles émis-
sions, je vois que le Vietnam est pionnier 
et va dans la bonne direction. L’IRRI a 
également coopéré étroitement avec le 
Vietnam pour soutenir la recherche et le 
transfert de nouvelles technologies numé-
riques", a déclaré le Dr Robert Caudwell. 
Le site Web de la FAO a indiqué que l’agri-
culture joue toujours un rôle clé dans l'éco-
nomie vietnamienne, contribuant à environ 
14% du PIB. C’est pourquoi le développe-
ment agricole durable constitue le do-
maine prioritaire de la coopération entre le 
Vietnam et cette organisation.  

VIETNAM  
Le delta du Mékong se met à l’heure de l’agriculture verte et durable 
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Quels sont les signes d’une hy-
persudation! ? Quelles en sont 
les causes ? Comment la traiter 
? Réponses. La transpiration 
excessive des aisselles est fré-
quente. L’hypersudation axil-

laire se traduit par l’apparition systématique 
d’auréoles sur les vêtements durant la journée 
et d’odeurs de transpiration des aisselles à 
cause de la prolifération de bactéries. 

Quelles sont les causes de la transpiration  
excessive  

La transpiration sous les aisselles est liée à la 
sécrétion des glandes sudoripares situées sous 
les bras. Elles sont indispensables aux méca-
nismes de thermorégulation puisqu’elles aident 
l’organisme à réguler la température corpo-
relle. De nombreux facteurs déclenchants peu-
vent être à l’origine de la transpiration 
excessive des aisselles :le surpoids ; la 
consommation de plats épicés ,  des efforts 
physiques  , un stress intense ou des émotions 
fortes ; l’anxiété ; et enfin la chaleur. D’un 
point de vue physiologique, trois causes pos-
sibles ont été identifiées pour expliquer la 
transpiration excessive des aisselles. La pre-
mière serait un dysfonctionnement hormonal 
comme une hyperthyroïdie par exemple. La 
deuxième cause probable est un dérèglement 
du système nerveux (qui gère l’activité des 
glandes sudoripares) qui déclencherait la pro-
duction de sueur alors même que la tempéra-
ture corporelle est normale. La dernière 

hypothèse pour expliquer la sudation excessive 
sous les bras est l’hérédité. On constate sou-
vent ce problème chez plusieurs individus 
d’une même famille. Les facteurs génétiques 
concerneraient 25% des personnes souffrant 
d’hypersudation (avec au moins un parent tou-
ché par le même problème). 

Quelles sont les conséquences sociales et        
psychologiques ? 

La transpiration excessive des aisselles peut 

devenir un vrai handicap au quotidien. Les au-
réoles qui se forment sur les vêtements sont 
peu esthétiques, empêchent une liberté de 
mouvements et entraînent une détérioration 
prématurée des vêtements. De plus, les odeurs 
de transpiration des aisselles, du fait de l’ac-
tion des bactéries, créent une gêne sociale. 
Les conséquences psychologiques peuvent 
être lourdes : peur des autres, baisse de l’es-
time de soi, impact sur la vie personnelle, so-

ciale et professionnelle, voire dépression. 
Enfin, l’angoisse provoquée par la transpira-
tion peut devenir un cercle vicieux, car cette 
peur aggrave la production de sueur. 
Comment traiter la transpiration excessive 

? 
L’utilisation d’un anti-transpirant classique 
n’est pas suffisante en cas de transpiration ex-
cessive des aisselles. Il est recommandé d’uti-
liser un détranspirant, qui permet d’agir 
directement sur le débit de la transpiration, en 
mettant au repos les glandes sudoripares des 
aisselles. La gamme de détranspirants Etiaxil 
aisselles, disponible en pharmacie, est adap-
tée aux différents types de peau. Un détrans-
pirant s’applique le soir sur une peau sèche et 
saine (la règle des “3 S”). Laissez sécher na-
turellement à l’air libre puis rincez le lende-
main matin à l’eau et au savon. Dans les cas 
sévères de transpiration axillaire excessive, 
l’usage d’un détranspirant ne suffit pas, il faut 
alors consulter un médecin. 
Comment moins transpirer au quotidien ? 

Des règles d’hygiène simples peuvent limiter 
la transpiration au quotidien : se doucher tous 
les jours et systématiquement après une 
séance de sport, bien sécher toutes les parties 
du corps après la toilette pour éviter la macé-
ration. se laver avec un savon au pH neutre, 
épiler régulièrement les aisselles pour éviter la 
prolifération des bactéries. Utiliser un déodo-
rant, un antitranspirant ou un détranspirant sur 
peau sèche et saine. 

Transpiration excessive  
Entre gêne et solutions  
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La transpiration excessive des aisselles se caractérise par une transpiration excessive localisée sous les bras, se manifestant principalement pendant la journée et de manière bilatérale. 

Peau de banane  
Les Surprenants Bienfaits sur la Santé 

 
La banane est 
l'un des fruits les 
plus appréciés 
au monde, mais 
peu de gens sont 
conscients des 
trésors cachés de 
sa peau souvent 
négligée. La 
peau de banane, 
habituellement 
jetée à la pou-
belle, regorge de 
bienfaits surpre-
nants pour la 
santé.   C’est est 
une source riche 
en nutriments essentiels tels que la vitamine B6, la vitamine B12, la vitamine 
C, ainsi que des minéraux comme le potassium et le magnésium. Ces éléments 
nutritifs sont essentiels pour le bon fonctionnement du système immunitaire, 
la santé cardiaque et le métabolisme. Les antioxydants présents dans la peau 
de banane peuvent contribuer à une peau saine et éclatante. L'application de la 
face interne de la peau de banane sur la peau peut aider à hydrater, apaiser et 
réduire l'apparence des imperfections. Certains ont constaté des bienfaits en 
frottant doucement la peau de banane sur le front pour soulager les maux de 
tête. La présence de sérotonine et de magnésium dans la peau peut contribuer 
à détendre les vaisseaux sanguins et à apaiser les tensions. La peau de banane 
contient des fibres alimentaires, bénéfiques pour la digestion. Celles-ci peuvent 
aider à réguler le transit intestinal, prévenir la constipation et favoriser une di-
gestion saine. Grâce à sa teneur en vitamines et minéraux, la peau de banane 
peut être utilisée comme un remontant naturel. Elle peut être ajoutée à des 
smoothies ou consommée directement pour un regain d'énergie naturel.  On 
peut dire que la peau de banane, souvent négligée, est une mine de bienfaits 
pour la santé. Que ce soit pour améliorer la santé de la peau, renforcer le sys-
tème immunitaire ou soulager les maux de tête, cet humble emballage jaune 
offre une variété d'avantages souvent méconnus. Avant de jeter la peau de votre 
prochaine banane, envisagez de l'intégrer à votre routine de bien-être pour pro-
fiter de ses bienfaits surprenants. 

Fatigue, carence, vie quoti-
dienne (ménage,coups)  ou 
vernis, à répétition… les rai-
sons pour lesquelles les  on-

gles sont abîmés sont multiples et 
nécessitent un bon soin détox. Grâce 
à la manucure japonaise (valable 
également pour la pédicure) c’est 
l’assurance de retrouver des ongles 
plus forts, prêts à résister aux agres-
sions extérieures. Avec ce soin aux 
multiples actifs et plusieurs étapes à 
respecter, la manucure ou pédicure 
japonaise promet de rendre force et 
éclat à nos ongles trop souvent négli-
gés. La manucure ou pédicure japo-
naise qu’est-ce que c’est ? Pratiqué 
depuis plus de 400 ans par les aristo-
crates japonaises, la manucure ou pé-
dicure japonaise est un véritable soin 
des ongles en profondeur aux nom-
breuses vertus. Ce soin comporte une 
concentration élevée d’actifs naturels 
comme la cire d’abeille, le zinc, des 
extraits d’algues, du thé rouge, du 
bambou, des céramides, de l’ylang-
ylang. Il contient aussi de la terre de 
silicium naturelle de la mer du Japon, 
les vitamines A, E et H, de la provi-
tamine B5, de la kératine. Résultat : 
l’ongle devient brillant et soyeux, il 
est protégé du dédoublement et de 
l’exfoliation de la surface de l’ongle. 
Les ongles cassants deviennent 
flexibles. A qui s’adresse ce soin ? 
Ce soin s’adresse à toutes celles qui 
veulent prendre soin de leurs ongles, 
celles qui ont les ongles abîmés par 

les poses et déposes répétées de ver-
nis semi-permanents et celles qui ont 
les ongles mous, fragiles, cassants… 
En un mot, à nous toutes ! Comment 
se déroule le soin ? Ce soin  consiste 
à pratiquer une  véritable superposi-
tion de soins sur les ongles : dépolis-
sage léger de la surface de l’ongle, 
application d’une pâte brune sur 
l’ongle puis polissage à peau de cha-
mois puis application d’une poudre 
rose sur l’ongle et repolissage à la 
peau de chamois.  Cette étape favo-
rise les échanges intra-cellulaires, ce 
qui active la repousse de l’ongle et 
évite le dédoublement. Grâce à ce 
système de polissoir triple action, la 
circulation sanguine est stimulée et 
l’ongle retrouve sa jolie couleur rose. 
Quels résultats ? Après une manu-

cure ou pédicure   japonaise, les on-
gles sont nets et ultra-brillants sans 
une seule goutte de vernis. Ils sont 
parfaitement nourris et sont visible-
ment en meilleure santé. Au bout 
d’une semaine : la brillance 
commence à s’estomper mais on 
peut la rehausser en réappliquant un 
peu de poudre. Au bout d’un mois!: 
l’effet le plus bluffant de cette manu-
cure ou pédicure, c’est que les ongles 
ne se cassent plus et ne se dédoublent 
plus. Pour garantir un effet continu et 
renforcé, cette manucure est à repro-
duire une fois par mois. Et pour une 
efficacité sur le long terme, il est 
conseillé de faire une cure, à raison 
d’une séance par semaine pendant 
trois semaines, puis deux fois par an 
pour entretenir les ongles. 

La manucure ou pédicure japonaise  
 Soin detox des ongles 



LEMEDIATEUR  
MAGHREBIN

Mercredi 13 mars 2024   -   N°:  79    -     Prix:10 DA     -      Email: lemediateurmaghrebin454@gmail.com

Quotidien National d’information

RELATIONS BILATÉRALES 

Le président de la République           
reçoit un appel téléphonique de son 

homologue français 
Le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Teb-
boune, a reçu un appel 
téléphonique de son homo-
logue français, M. Emma-
nuel Macron, lors duquel ils 
ont évoqué les relations bi-
latérales et des questions de 
dimension régionale et in-
ternationale, a indiqué un 
communiqué de la Prési-
dence de la République. 
 
 «Le président de la Ré-

publique, M. Abdel-
madjid Tebboune, a 
reçu un appel télépho-
nique de son homo-
logue français, M. 
Emmanuel Macron, 

lors duquel ils ont évoqué les re-
lations bilatérales et des ques-

tions de dimension régionale et 
internationale», précise le 
communiqué. 
Lors de cet appel, le président de 
la République «a exprimé sa pro-
fonde inquiétude concernant les 
développements de la situation 
en Palestine occupée, en particu-
lier à Ghaza», ajoute la même 
source. Les deux présidents ont 
également évoqué «les perspec-
tives économiques communes 
profitables aux deux pays, no-
tamment dans les domaines de 
l’agriculture, de l’énergie, des 
terres rares et de l’industrie ferro-
viaire». 
«Les deux présidents ont, enfin, 
convenu, de la visite officielle du 
président de la République en 
France, qui aura lieu à la fin sep-
tembre, début octobre, la date 
officielle de la visite devant être 
fixée ultérieurement», conclut le 
communiqué. 

 Sunrise ............ 07:01
Dhuhr ........... 12:57
 Asr  .............  16:20
Maghrib .......  18:54
Isha ...............  20:17

Fajr  .............  05:28

HORAIRES DE  
PRIÈRES À ALGER

météo

Des comédies, feuilletons drama-
tiques et programmes de divertis-
sement, associant des acteurs 
connus du petit écran, figurent 
dans la grille des programmes 

spéciale ramadhan 2024, avec une dyna-
mique artistique ciblée visant à répondre aux 
différents goûts des téléspectateurs algé-
riens. 
Feuilletons, comédies, sitcoms ou encore des 
émissions et programmes de divertissement 
sont diffusés sur les différentes chaînes de la 
Télévision algérienne, qui ont élaboré une 
grille des programmes qui répond aux goûts 
des spectateurs notamment durant le mois 
sacré. 
Les programmes produits par ou pour la té-
lévision publique traduisent les efforts des ci-
néastes algériens dans but de satisfaire les 
besoins de la demande, de plus en plus gran-
dissante, en contenus audiovisuels, suivant 
les attentes des téléspectateurs, d’ailleurs 
«plus exigeants» ces dernières années, au vu 
de l’influence des feuilletons dramatiques 

«concurrents», provenant de pays arabes. 
La télévision algérienne a programmé la dif-
fusion de deux feuilletons: «Intikam ezzaman» 
(Vengeance du temps) de Idriss Benchernin, 
avec la participation d’illustres comédiens 
dont Khadija Mazini ou encore Youcef Sehairi, 
et «Qissat hayate» (Histoire de vie) de Bachir 
Sellami, avec comme casting Mohamed Fri-
mehdi, Yasmine Ammari et Asmaa Chikh, 
entre autres. 
Le téléspectateur aura aussi à découvrir sur 
la télévision publique «Mayna», une comédie 
écrite par Lamia Kahli et réalisée par Walid 
Bouchebah, qui raconte les aventures de 
personnages drôles. 
Sur les chaînes de télévision privées, plu-
sieurs productions cinématographiques trai-
tant de sujets de société, comme «Domoua 
Lewalia» (Samira TV) de Nadjib Oulebsir, de-
vront «rivaliser» avec des œuvres arabes 
«concurrentes». 
Par ailleurs, la série «El-Rihane» sera diffusée 
sur la plateforme arabe «Shahid», mais aussi 
sur la chaîne Ennahar TV. Réalisée par Mah-

moud Kamel sur un scénario de Rafika Boud-
jedi, cette production associe des comédiens 
célèbres comme Abbès Rahmani et Djamila 
Arras. 
De son côté, le réalisateur Yahia Mezahem re-
vient également cette saison  avec une nou-
velle œuvre intitulée «El-Berrani» (Echorouk 
TV), scénario de  Youssra Mouloua et mettant 
en vedette des acteurs tels que Mustapha 
Laribi  
et Mina Lachtar, ainsi qu’Aida Ababsa. 
Pour certains feuilletons dramatiques, le mois 
de Ramadhan 2024 représente une occasion 
pour la diffusion de nouvelles saisons, 
comme c’est le cas pour la série «H’dech-
H’dech» (Echorouk TV), scénario et réalisa-
tion de Oussama Kobbi, et dont la première 
saison s’est vue décernée l’année passée 
l’un des Prix de la première édition du festival 
international des séries télévisées «Matera» 
(Italie). 
Dans un style policier envoûtant, la série ra-
conte l’histoire d’un groupe de personnes 
liées par une ancienne relation d’amitié, qui 

se complique progressivement, avec des 
comédiens et des artistes célèbres, à l’instar 
de Youcef Sehairi, Amira Hilda Douaouda et 
Malika Belbey, qui apparaissent aux côtés 
d’anciens comédiens, tels que Boualem Ben-
nani, Aida Kechoud et Nadjia Laaraf. 
Ce travail se distingue également par sa mu-
sique de tournage composée par le duo Anis 
Jama et Cherif Lahoubi, ainsi que par la 
chanson du générique interprétée par Chem-
sou Freeklane et Ameziane Amiche. 
Pour le genre de comédie, l’histoire de «Dar 
Lefchouche» (Samira TV), du réalisateur Dja-
far Gacem, se renouvelle avec, entre autres, 
Athmane  
Bendaoud, Merouane Guerouabi et Samia 
Meziane. 
Les téléspectateurs pourront suivre sur Echo-
rouk TV la deuxième saison de la série «El 
Bath’a» de Walid Bouchebah, avec les comé-
diens Nabil Asli, Yasmina Abdelmoumene et 
Nassim Hadouche, alors que El Bilad TV et 
Wataniya, diffuseront «Hadi hiya» et «Ayla en 
panne», respectivement. 

Les acteurs humanitaires des Na-
tions Unies ont déclaré qu’en 
dépit du début du mois sacré de 
Ramadhan dans le monde, les 
abus sionistes contre les civils pa-

lestiniens se poursuivent à Ghaza et les at-
taques de missiles continuent de ravager 
la région et l’aide humanitaire se fait de 
plus en plus rare. 
A travers la plateforme «X», le directeur gé-
néral de l’organisation des Nations Unies 

pour la santé (OMS),Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, a déclaré lundi que l’OMS et 
ses partenaires ont achevé samedi leurs 
opérations dans les hôpitaux Al-Ahli Arab 
et Al-Sahaba, dans le nord de Ghaza. 
Il a ajouté que «les deux hôpitaux travaillent 
avec une capacité limitée et ne disposent 
pas de nourriture, de carburant, de per-
sonnel spécialisé, de produits anesthé-
siants, d’antibiotiques et d’équipements 
pour ajuster les tests à l’intérieur du corps».  

De son côté, l’Office de secours et de tra-
vaux des Nations Unies pour les réfugiés 
de Palestine dans le Proche-Orient 
(UNRWA), a déclaré: «Alors que des mil-
lions de musulmans dans le monde 
commencent à jeûner, malheureusement, 
beaucoup dans toute la bande de Ghaza 
jeûnent ce mois-ci face à la guerre et sont 
dispersés par la peur répandue dans tous 
les coins». Le chef de l’UNRWA, Philippe 
Lazzarini, a écrit sur sa page «X»: «Le mois  

sacré du Ramadhan est arrivé, c’est un 
mois de paix, de piété et de communion. 
Mais les Palestiniens de Ghaza sont forcés 
de quitter leurs maisons et la peur et 
l’anxiété se propagent en raison des me-
naces de l’attaque (sioniste) à Rafah». 
Il a souligné que «ce mois sacré devrait ap-
porter la cessation des hostilités aux per-
sonnes qui ont le plus souffert. Ils ont 
besoin de repos et de tranquillité d’esprit, 
ce qui est attendu depuis longtemps».  

RAMADHAN 
Une variété de comédies et feuilletons dramatiques aux goûts 

des téléspectateurs  

MALGRÉ LE MOIS DE RAMADHAN 
Les abus contre les civils palestiniens se poursuivent à Ghaza  


